

## Portavoz de la Confederación AIT Nacional del Trabajo de España

### La traición confirmada Militares americanos ULTIMAN EN MADRID las condiciones de la colaboración con Franco

WASHINGTON tiene suma prisa en formalizar el pacto con los fascistas de Madrid. Para eso ha destacado estos días a la península una comisión de especialistas financieros y otra de militares, encargados de estudiar las condiciones de aplicación del convenio. No les ha detenido a los dirigentes americanos ninguna consideración: ni la de la antipatía manifiesta que el abrazo con el ex-aliado de Hitler y Mussolini provoca en los países europeos asociados en la llamada defensa occidental.

Está bien probado que, contra viento y marea, los yanquis quieren instalarse en España, ocuparla de uno a otro extremo y mantener, con la protección de sus armas, la dictadura policiaca de Falange. Empresa típicamente colonialista, que repugna y subleva a toda conciencia honrada. Repugna, sobre manera, por la hipocresía que ha venido disimulando hasta unas semanas. Y subleva por la deshonestidad que distingue a sus autores, los hombres del Pentágono, empeñados en hacer creer al mundo que defienden el progreso y la libertad de los pueblos.

Quien haya seguido nuestros comentarios relacionados con la política, sedicentemente democrática y el régimen de Franco, debe saber que no hemos alimentado jamás la ilusión de que dicha política pudiera favorecer en ningún aspecto a la oposición antifascista. Las Cuatro libertades famosas, las declaraciones de jefes políticos e incluso el reconocimiento obtenido en la ONU el año 46 sobre el carácter fascista del régimen de España que se instaló con el concurso de las fuerzas del Eje, no llegaron a emocionarnos. Al contrario, nos parecieron de una insinceridad pocas veces igualada. Porque al simular estar enfrentados con Franco abrían, para los antifranquistas crédulos, una vía de esperanza y un sentimiento de seguridad que los hombres de Estado no acreditarían luego con actos, con su intervención decidida en favor del pueblo español.

Cada declaración o resolución era, como bien decíamos, un engaño que a los vencedores de la guerra mundial permitía aplazar y eludir el compromiso de terminar con todo sistema de tipo fascista y establecer contra la voluntad popular. Y este engaño no permite hoy la menor duda, ni siquiera para los que vivían convencidos del apoyo de los Estados democráticos, los mismos españoles desterrados que repitían endechas emocionadas a la intención del presidente Truman y aseguraban muy serietos que no habría créditos ni concesiones de ningún género para Franco.

Desengañados, protestan ahora más que nadie. Y están en su derecho, pues para ellos ha sido principalmente desolador el viraje democrático-americano. Ahora bien; las protestas no pueden servir para amparar nuevas aventuras políticas y alejarse de la lucha activa, más necesaria hoy que nunca. No es fácil, lo sabemos. Pero hay que volcarse en ella, sin pérdida de tiempo. Pues no basta decir que comprar a Franco no es comprar a España: ha de demostrarse, con actos rápidos y pocos diálogos.

Solo así; afirmando la no-intervención del pueblo español en la guerra y reforzando la oposición general contra el régimen y sus cómplices, podremos ganar la adhesión del mundo libre y destruir las combinaciones que el militarismo y el capitalismo planean sobre nuestro país.

El tiempo apremia!

### EL ENCHUFISMO "SINDICALISTA" EN EE. UU.

HACE algún tiempo se recogió en estas columnas una información relativa al burocratismo de las uniones obreras norteamericanas, sus líderes recibían, en algunos casos, retribuciones superiores a las de los más altos funcionarios del Estado. Y mientras los sueldos industriales han estado bloqueados, en cierto modo por la complicidad de los mismos dirigentes, ellos han sabido defender su situación, adaptando las retribuciones al crecido aumento de la vida, de forma que, como dice la revista *US News and World Report*, el jefe sindicalista es hoy uno de los primeros privilegiados. Véase en qué grado:

El presidente de la Federación Americana, William Green, cuenta con una asignación anual de 25.000 dólares que el cambio oficial más bajo que se ha registrado en París durante el mes de agosto — 380 francos — representa la coqueta cifra de 9.500.000 francos.

Igual retribución que la de Green, es la del presidente de la Unión de Trabajadores del Acero (CIO), camarada Philip Murray. Y aun en las distintas uniones industriales se registran sueldos bastante superiores, a saber: el de John F. English, tesoro de la Unión de Trabajadores del Transporte, es de 30.000 dólares, o sea 11.400.000 francos. Daniel J. Tobin, presidente de la misma Unión, percibe otros 11.400.000 francos; Tomás Kennedy, vicepresidente de la Unión de Mineros, cobra 40.000 dólares, o sea 15.200.000 francos; John Lewis, presidente de la misma Unión, embolsa 19 millones; y Georges M. Harrison, presidente de la Unión ferroviaria, bate el record de los sueldos de la burocracia sindicalista con 76.000 dólares, que representan 28.880.000 francos.

Casi nada...

### LOS PRESTAMISTAS SE INSTALAN Una oficina de estudios económicos

MADRID (OFE). — En el Consulado General de los Estados Unidos en Madrid se abrirá en breve una oficina norteamericana de estudios económicos. La integrarán ocho miembros y estará dirigida por el profesor Sydney Sufria de la Universidad de Syracuse. Esta misión tendrá por objeto estudiar por cuenta del Banco de Importación y Exportación, las necesidades económicas de España para la eventual concesión de créditos a cargo del préstamo de 62 millones y medio de dólares, de los que quedan 18 millones por asignar. La misión permanecerá en Madrid unos cuatro o seis meses y examinará las peticiones de crédito en dólares que le dirija la industria privada española.

Los señores John Fitch y Raymond Jones, funcionarios del citado Banco, se encuentran ya en Madrid para realizar los trabajos preparatorios. Los otros seis miembros de la misión desembarcarán en Gibraltar dentro de unos días.

En los círculos oficiales de Madrid circula el rumor de que el Gobierno franquista se propone enviar a Washington una misión militar española dirigida por el actual capitán general de Canarias teniente general Carlos Martínez Campos.

### CULTURA Y REVOLUCION

Al estallar la guerra y la revolución españolas de 1936, España contaba, según cifras oficiales que la observación confirmaba, cuarenta por ciento de analfabetos. Y entre los no analfabetos, la mitad, por lo menos, leía deleitadamente y escribía, cuando escribía, juntando tres palabras en una o dividiendo en dos las palabras largas. Muchas veces se ha recordado en nuestro movimiento la forma en que se hacía la propaganda en los cortijos andaluces donde, por la noche, terminadas las faenas del campo, el único que sabía, leía, en voz alta y para todos, en la granja donde dormía con sus compañeros de miseria, el fin del siglo pasado y el comienzo del otro período. Esto tenía lugar a fines del siglo pasado y a principio de éste. Las cosas no habían cambiado mucho en las aldeas y los caseríos de esa región, ni de otras regiones. Quien ha recorrido el campo lo sabe. Lo sabe quien recibía en las administraciones de nuestros periódicos, las cartas de nuestros camaradas, escritas con tantas dificultades. Lo sabe quien quiere informarse de ello, y bastante se ha dicho y repetido en nuestra prensa.

Este hecho, que no es del todo imputable a los gobiernos, contrariamente a lo que se ha tomado la costumbre de afirmar para librarse de responsabilidades, no deja de tener su repercusión en nuestro movimiento, compuesto únicamente de trabajadores manuales de la ciudad y del campo. Por lo general, los que carecen de cultura no comprenden su necesidad. Porque se descubre su valor adquiriéndola. El limitado campo intelectual en que actúan no les permite comprender que existen otros, y que éstos, al fin y al cabo, en las sociedades modernas sobre todo, mueven el mundo.

Así es como se observa, a veces, en ciertos compañeros nuestros, una tendencia a despreciar el saber. Y recientemente, en una asamblea donde se examinaba la necesidad de organizar unos cursos de capacitación, unos quienes trataron de oponerse diciendo que, al final, los más ilustrados lo aprovecharían para pasarse a la burguesía. A este paso, habríamos de concluir que la reorganización de la sociedad y la implantación del comunismo libertario han de ser obra de los analfabetos exclusivamente.

Los Froudhin, los Bakunin, los Melia, los Kropotkin y tantos maestros habrían sido inútiles. Inútiles también los propagandistas, los conferenciantes, los escritores de menos vuelo que los precedentes. Inútiles los libros, los folletos, los periódicos y las revistas. El palo y la fuerza bruta pastarían para crear una sociedad armoniosa y bien organizada...

### Guadameciles

La Eva de Sumer (Caldea), de donde proceden los avatares de los hábitos gipuzcoanos, hebreos), llamaban a los sacerdotes de la primera dinastía de Ur "la carpintera, la alfarera y la herrera de los humanos". ¿Qué se ha hecho en las letras el jaspé de este impetuoso estilo? En más de un aspecto, España se parece a aquella insigne matriz primigenia. Demostración. Necesaria, naturalmente, sólo para los que discurren como una bigornia y son de una estultez proporcional a su estruendo.

El corrobán es el labrado de cuevas, que se hizo en la Córdoba califal tan famoso, que el taller dio el nombre a los productos de esta labor industria artística. Es ella una preza de España y de sus obreros y manualidades, que de deberíamos estar más orgullosos que de los pseudodolores taurinamente conseguidos derramando inocente sangre y haciendo la santísima de mártires pueblos.

Con corrobán se engalanaban babuchas, cintos, carteras, gualdrapas, tablabartes, sillones, y sobre todo tapas de libro. El arte de la corcherería y el de los productos de esta labor era el exquisito Islam; que, a su vez lo aprende de la letrada Persia, uno de cuyos Jerges, Jorge o Daríos llevaba en el ejército, para la diversión del Gran Rey, doscientos filósofos y dos mil bailarinas. No es extraño que Inglaterra se le haya estado bebiendo el petróleo al Irán, como se nos sopla a nosotros el Jerez y se nos come el hierro y el cobre.

Aqueménidas y sasánidas protegen a los bibliófilos, que, durante las invasiones seljuídas y mogolas, se han de refugiar en los cenobios nestorianos y maniqueos de Turán.

En esos retiros se encuadraban códices con cuero de becer o de sabra tejido de rojo, que orfebranes repujados y grabados, en que se diseñan dibujos raros por su perfección y en que pelean, como Cain y Abel, el fatimato y el liberalismo sita.

Escudá-el-Din fundó en Tabriz una escuela de pergaminería, para cuyo equipo en manuscritos y mapas se gastó más de cien mil dinares. Era

### CARNET INTERNACIONAL Lo que disimula la «Cruzada de la Paz» EL ARSENAL SOVIETICO DE ALEMANIA ORIENTAL

En el esfuerzo gigantesco que la URSS realiza actualmente para elevar al máximo su potencial militar, el papel de los países satélites se hace cada día más importante. Sucesivamente, Hungría, Rumania, Polonia, Bulgaria y Checoslovaquia han aumentado sus recursos, movilizando la población industrial con vistas al próximo conflicto. Pero, más que de estos países, puede decirse que Alemania oriental, desde el año 1949, ha sido convertida en el arsenal principal del socialismo en Europa central, lo que no impide que se incremente en el Oeste la hipocrita campaña « contra el rearme alemán ».

No sólo se ha paralizado el desmontaje en la zona oriental, sino que la industria de guerra se desarrolla en esta parte de Alemania al extremo que su nivel de producción actual supera con gran ventaja la del año 1938. Esa industria de armamento — que comprende más de 130 fábricas, aproximadamente, de primera importancia para el suministro de las tropas soviéticas, terrestres y navales — ocupa ahora centenas de miles de obreros.

En 1949 y 1950, para violar menos descaradamente las disposiciones del armisticio, las industrias alemanas (an sólo fabricaban piezas sueltas para el ejército. Mas, durante el año en curso, están produciendo equipos completos, una parte de los cuales son controlados directamente por el Alto Mando ruso de Berlín y distribuido a las unidades de la zona Este. Estos materiales consisten en armas de infantería, cañones, carros, explosivos, instrumentos de óptica e incluso tejidos para uniformes.

Para los incautos que se emocionan ante esos cartones sucios que presentan por ahí un soldado alemán convertido en mercenario americano, damos seguidamente algunas precisiones sobre la producción militar de los establecimientos más importantes de la zona soviética.

WEB Maschinenfabrik, de Halle. — Cadena de montaje para cañones del 76. Los tubos vienen de Rusia, los soportes de Frankleben. Montaje mensual: 40 piezas.

Establecimientos Lythall. — Fabricación de tractores para la artillería. Producción mensual, 180.

SAG Schiffer-Budenberg, de Magdeburg. — Fábrica de cadenas metálicas para carros medios y pesados. Producción en 1951 (cinco meses): 3.500 toneladas.

SAG Sachsenwerk, de Baderberg. — Montaje de aparatos de radio en los carros de Mando.

Askania-Werke, de Teltow. — Fabricación de instrumentos de óptica. Producción, entre el 1.º de enero y el 1.º de septiembre de 1950: 65.000 brújulas de infantería.

(Pasa a la tercera página).

### La metalurgia no hace cazuelas, sino tanques

SAG «Waggenbau», de Weimar. — Esta fábrica, del 15 de marzo al 15 de abril de 1950, ha efectuado la modernización de 5.490 carros T-34, montando una placa blindada de 40 mm. de espesor en la parte superior de estos carros han sido enviados a Corea. 5.000 se han distribuido entre las divisiones blindadas soviéticas estacionadas en Europa. Asimismo, la SAG de Weimar ha construido, en 1950, 2.500 chasis para cañones pesados. (Y los rodamientos a bolas y otros materiales necesarios para dicha fabricación, han sido servidos por los industriales de Alemania occidental.)

SAG «Getriebbau Wetzel», de Leipzig. — Producción mensual: 500 cajas de velocidad y 200 diferenciales para carros pesados.

Fundiciones de Kirchmöser (Saxe-Anhalt). — Producción mensual: 540 chasis para carros «Stalin III» y 1.300 toneladas de placas blindadas para aparatos de tiro de los carros.

Fundiciones de Torgelow. — Producción en 1950: 3.000 juegos completos de ruedas para carros T-34.

Fundiciones de Frankleben. — Producción, de julio de 1950 a mayo de 1951: 400 soportes para obuses de 120 mm.

### por ANGEL SAMBLANCAT

menos mala que la bacinica, que a los españoles se nos está imponiendo por súltan.

El núcleo sabio marroquí, reunido por Ed-Din, lo disperso la patriótica guerra; y sus artífices se distribuyen entre Egipto, Siria, Marruecos, Nisapur y Córdoba. E brene trefreí tas tejas, decían los griegos; la paz anodría técnicas.

El cuero se grababa y repujaba mojado y a diente de púñón. La labor de asiento dorada animábase con sucesivas tonalidades y matices del mismo color. Al medallón central de una Biblia, por ejemplo, encuadraban cenefas, ribetes, cantoneras y arabescos de un gusto divino, que daban ganas de adorar a Alá. A veces con el cuero se forman mosaicos de una preciosidad, que aturde.

En los libros se completa con laca la delicada decoración del adobo de

(Pasa a la segunda página).

### EL «CAUDILLO», ABREVA SU VERANEIO en la capital guipuzcoana

SAN SEBASTIAN (OFE). — La estancia de Franco en la capital donostiarra ha sido este año singularmente corta. Escasamente quince días, ya que el pasado lunes empujó al cruceiro « Miguel de Cervantes » rumbo a La Coruña y el Pazo de Meirás donde pasará el resto de su temporada veraniega.

Sus apariciones en público han sido igualmente escasas. El único día en que lo ha hecho — salvo sus excursiones en el yate « Azor », fuertemente escoltado por embarcaciones de la policía — fue el jueves en que asistió a la cena de toros y por la noche a la boda de gala ofrecida por el Ayuntamiento, visita de la que se retiró inmediatamente de concluido el ágape, mientras las demás jerarquías de mayor o menor categoría se entregaron después a una francache-

### PELIGRO IMMEDIATO Tras la ocupación de España, se intentará imponer la mordaza a los españoles desterrados

La emigración española ha reaccionado, naturalmente, con vivas protestas contra el intento de alianza americano-falangista. Pero no ha pasado de ahí, y con esto queremos decir que no ha comprendido todavía la trágica realidad y la falta de decisión para enfrentarse con ella. Como si las graves situaciones pudieran resolverse orillándolas con actitudes contradiatorias. Muy al contrario, para vencerlas se impone un examen de los factores que intervienen y una disposición de ánimo no susceptible de alternativas y debilidades.

Hay, entre otros, un peligro inmediato, clarísimo: el de la incorporación de España a la defensa occidental. Sea dentro del llamado Pacto Atlántico o bien al margen de él, mediante la ya anunciada alianza bilateral, España cuenta ya como una de las potencias — o colonias — asociadas a los EE. UU. Esto, pasados unos meses, o acaso solamente unas semanas, puede tener repercusiones extraordinarias, porque el asociado no cesará de pedir y coaccionar por todas partes. Pensar, pues, que los mismos exilados y protegidos por una convención internacional pueden en algún país quedar desamparados de la noche a la mañana para ser confinados u obligados a alistarse en un ejército, si no para entregarlos sin consideración a Franco, parece exagerado, pero está dentro de lo posible. No hay más que remitirse a las muestras.

El acercamiento americano-falangista nos reserva, en verdad, duras pruebas. Tanto más duras cuanto menos cohesionada sea la acción de los organismos de la emigración. Bastaría, pues, comprender este peligro para ensayar de defendernos todos juntos, amados, por lo menos, ante la adversidad. Pero no se ve, no quiere verse porque las pasiones, los egoísmos y las intrigas de los pretendidos dirigentes se antepone y prevalecen sobre el interés común.

Es necesario decir, de todos modos, que el abandono progresivo de la emigración, no obedece solamente al avance de las relaciones entre los Estados democráticos y el régimen franquista, sino también, y quizás en mayor grado, a la imprevisión y la incapacidad de esos mismos dirigentes españoles. Por ellos se desarticuló el primer organismo de conjunto, que había sabido crear un ambiente entusiasta entre los refugiados e imponía cierto respeto a los extraños. Desde la ruptura de aquella entente, hemos ido perdiendo terreno unos y otros y se ha consentido que lo ganara Franco, hasta el extremo que ya impone condiciones al extranjero y aconseja, como el año 39, el cierre de locales, la suspensión de periódicos o la extradición de los adversarios que juzga más peligrosos.

La situación que nos creará — que nos está creando ya — esa vergonzosa alianza entre americanos y falangistas no es, ciertamente, nada halagüeña. Pero tampoco cabe juzgarla desesperada. Puede haber salida aún, y la hay, indudablemente, si se sabe buscarla y se tiene la audacia necesaria para ganarla entre todos. Decimos bien, entre todos, porque cada cual de su lado, sin norte fijo y sin el respaldo de una fuerza colectiva, se encontrará perdido, más perdido que Carracua.

La emigración corresponde decidir si quiere o no defenderse, si ha de proseguir y afirmar su carácter combativo y antifascista. Le corresponde y debe decidirse en la misma base, pronunciándose los arrancapinos cuando no son capaces de hacerlo los situados en las alturas. Sin demora que valga, porque el adversario, como decimos, adelanta sus baterías. Las tiene ya emplazadas en España aterrozando a la oposición y trata de hacerlo fuera de España para ahogar toda voz de protesta contra la infame colaboración democrático-falangista.

Y ante el intento de amordazamiento hoy que reaccionar virilmente, todos juntos, muy juntos, contra Franco y sus protectores.

### ORIENTE- OCCIDENTE Cómo se complementan en el desinterés

No es difícil dar una prueba de genio instintivo a los veinte años; lo difícil es ser inteligente envileado a los cincuenta.

Este pensamiento, que debemos a Degas, si no recuerdo mal, puede relacionarse con el curso de las civilizaciones clásicas. Lo más estimable de éstas se produce en su juventud. Pasada ésta se acumulan corrientes pedantes y sobreviene el reino de las citas, el imperio de los repetidores, la dictadura de los mediocre que juran por tal o cual idolo. Lo que originariamente era un rasgo genial se convierte por repetición en letra muerta, en norma rígida. No es otro el origen de las oraciones.

Citar a Platón es hacerse el griego. La antigüedad sagrada es desgraciada causa de que los fanáticos han convertido a los maestros ilustres en ilustres discos y en ilustres matracas. Todo Occidente recibió de Oriente — como recibe la luz — las primeras luces del pensamiento. Cuando Occidente era un territorio salvaje, Oriente irradiaba su civilización. En la gráfica de las cavernas y en las obras de utilidad común, se identificaron pronto Oriente y Occidente.

En España, por ejemplo, civilización es la pintura de los trogloditas en Altamira y en Cogul, artistas cavernarios que nadie puede identificar. Nadie sabe quienes fueron aquellos anónimos, cuya imitación sirve para encaminar lo que no tiene precio en las gráficas de las cavernas y en las obras de utilidad común, se identificaron pronto Oriente y Occidente.

En España, por ejemplo, civilización es la pintura de los trogloditas en Altamira y en Cogul, artistas cavernarios que nadie puede identificar. Nadie sabe quienes fueron aquellos anónimos, cuya imitación sirve para encaminar lo que no tiene precio en las gráficas de las cavernas y en las obras de utilidad común, se identificaron pronto Oriente y Occidente.

Esta magnífica trasposición, este contraste suave como el terciopelo, esta luminosa disociación y no viene a ser un poco erasmista? Probande que el ideal y la materia no pueden fundirse sin un grano de exaltación, queda justificada. Oriente en Occidente al margen de cualquier frenesí religioso o demoníaco.

### EL ACUERDO CONFEDERAL sobre la unidad de acción antifascista

Entre los diversos acuerdos recaídos en nuestro último comité regular, merece destacarse, por lo que el mismo puede representar en la liberación de España, el relativo a las relaciones con las demás organizaciones antifranquistas. Y debe señalarse, en primer lugar, el hecho de que la mayoría de la CNT exilada se haya pronunciado a favor de una coincidencia en la acción con cuantos desean la libertad de nuestro suelo, revelando en esto un signo de comprensión e interpretación de la realidad que en anteriores ocasiones había sido deficiente.

La desgracia, entre nos, es que no se haya comprendido la necesidad de la unificación de esfuerzos hasta que el enemigo común — el franquismo — hubiera afianzado en máximo grado. De todas formas, esto último no debe amarnos y conducirnos al extremo pesimista de considerar inútil todo trabajo encaminado al derrocamiento de la tiranía franquista. Ese momento de la tiranía franquista, que las ayudas externas, el régimen actual de los demás sectores, el régimen de las ayudas externas, el régimen que provolva llevar en sí el germen que provolva el aborreo de vidas que para España representaría, es la medida a todos nos incumbe, y en la medida que el esfuerzo a realizar sea más potente, las posibilidades de lograr el objetivo perseguido serán también mayores.

Es más fácil derribar un obstáculo mediante el esfuerzo conjunto de diferentes personas que persiguen el mismo fin que no por la acción individual de cada una de ellas. En este sentido, llegamos a esta conclusión: todo trabajo encaminado al derrocamiento de la tiranía franquista, que las ayudas externas, el régimen actual de los demás sectores, el régimen de las ayudas externas, el régimen que provolva llevar en sí el germen que provolva el aborreo de vidas que para España representaría, es la medida a todos nos incumbe, y en la medida que el esfuerzo a realizar sea más potente, las posibilidades de lograr el objetivo perseguido serán también mayores.

Es más fácil derribar un obstáculo mediante el esfuerzo conjunto de diferentes personas que persiguen el mismo fin que no por la acción individual de cada una de ellas. En este sentido, llegamos a esta conclusión: todo trabajo encaminado al derrocamiento de la tiranía franquista, que las ayudas externas, el régimen actual de los demás sectores, el régimen de las ayudas externas, el régimen que provolva llevar en sí el germen que provolva el aborreo de vidas que para España representaría, es la medida a todos nos incumbe, y en la medida que el esfuerzo a realizar sea más potente, las posibilidades de lograr el objetivo perseguido serán también mayores.

Los defectos, superables en la marcha, son varios. Decimos, por ejemplo, (Pasa a la segunda página).

favor de una coincidencia en la acción con cuantos desean la libertad de nuestro suelo, revelando en esto un signo de comprensión e interpretación de la realidad que en anteriores ocasiones había sido deficiente.

La desgracia, entre nos, es que no se haya comprendido la necesidad de la unificación de esfuerzos hasta que el enemigo común — el franquismo — hubiera afianzado en máximo grado. De todas formas, esto último no debe amarnos y conducirnos al extremo pesimista de considerar inútil todo trabajo encaminado al derrocamiento de la tiranía franquista. Ese momento de la tiranía franquista, que las ayudas externas, el régimen actual de los demás sectores, el régimen de las ayudas externas, el régimen que provolva llevar en sí el germen que provolva el aborreo de vidas que para España representaría, es la medida a todos nos incumbe, y en la medida que el esfuerzo a realizar sea más potente, las posibilidades de lograr el objetivo perseguido serán también mayores.

Es más fácil derribar un obstáculo mediante el esfuerzo conjunto de diferentes personas que persiguen el mismo fin que no por la acción individual de cada una de ellas. En este sentido, llegamos a esta conclusión: todo trabajo encaminado al derrocamiento de la tiranía franquista, que las ayudas externas, el régimen actual de los demás sectores, el régimen de las ayudas externas, el régimen que provolva llevar en sí el germen que provolva el aborreo de vidas que para España representaría, es la medida a todos nos incumbe, y en la medida que el esfuerzo a realizar sea más potente, las posibilidades de lograr el objetivo perseguido serán también mayores.

Los defectos, superables en la marcha, son varios. Decimos, por ejemplo, (Pasa a la segunda página).

Viejas panderetas por DENIS

COPENHAGUE MAYO, 1940

HACIA años, muchos años, que no pasaba nada en esta ciudad, ni en el país de que es capital. La vida se deslizaba aquí, y en todo el país, lenta y dulcemente: casi no parecía vida. Se envidiaba, en otros países, esa vida: cantada por mil cantores. No poetas: vulgares cantores. No tenía, en realidad, nada envidiable. Salvo el bienestar. Envidiable solamente para quien cuenta poco. El bienestar no es un ideal. Quien no persigue otra cosa, con perseguirlo se juzga. Ha de venir el bienestar como añadidura de otros bienes. Perseguirlo por sí a nada lleva: lleva a la vida burguesa. La más despreciable que se ha vivido sobre la tierra.

Era la vida de esta ciudad, tan cantada y tan envidiada, una vida burguesa. Digna de quienes la cantaban, y de quienes la envidiaban. No del hombre. El hombre tiene otro quehacer. Mucho más alto que el de vivir burguesamente, sin cuidado alguno. El quehacer del hombre es, precisamente, tener cuidados. En cuanto no los tiene, no es un hombre. Contentarse con lo alcanzado, sea lo que fuere, le niega. Hay más allá tras todos los más allá.

Aquí se había contentado todo el mundo con lo que tenía. La vida se deslizaba, por tanto, lenta y dulcemente. No parecía vida. El bienestar, en diferentes grados, en muy diferentes grados, era gozado por todos. Los que no lo gozaban, muy pocos, dependían de ellos gozarlo. No tenían más que ser como los demás. No eran como los demás. Poco amantes del trabajo. Tenían la suerte que merecían. Ellos mismos se la buscaban.

La respetabilidad se media, como en todos los países protestantes, por la capacidad de ganar dinero. Cuanto más se ganaba, más respetable se era. No se tenía cuidado alguno de los propios del hombre. Se tenía el de ganar dinero: para ascender en la escala del respeto. Entre los ya gozadores privilegiados de bienestar. Los que gozaban bienestar más bajo, los obreros, ni ese cuidado tenían: satisfechos de su situación. No les faltaba el pan. ¿A qué más podían aspirar? En otros países, en muchos otros países, faltaba a los obreros. Se sabían envidiados por no pocos de éstos, se creían dignos de envidia. Si alguien les hablaba de esos obreros, exclamaban: «¡ Pobres, pobres! ». Se les habría hablado un lenguaje incomprensible si se les hubiera asegurado que esa exclamación les cuadraba, en otro sentido, en peor sentido. Tal vez los obreros de los otros países saldrían un día de su situación, por no estar conformes con ella. No saldrían ellos jamás de la suya, a ella adaptados, satisfechos de ella.

Era Copenhague una ciudad limpia, extraordinariamente limpia. No había lugar en ella donde no reinara la limpieza. En pocas ciudades había alcanzado la higiene lugar tan alto. Se morían las gentes, sin embargo, como dondequiera, antes de llegar a viejas. Se habían desterrado, casi por completo, las enfermedades. No se había desterrado la muerte: ni siquiera se la había alejado más que en otras partes. Preocupación, para los pocos capaces de preocuparse. No había, apenas, enfermos. La muerte hacía su cosecha como si los hubiera. No era difícil averiguar por qué. Moralmente, no había quien no estuviera aquejado de algún complejo. Rescate de la salud desbordante. La procesión iba por dentro. Cuanto más se acentúa la civilización, más se acentúa la decadencia. Estaban los daneses, por civilizados, caminos del ocaso.

Todos los problemas habían desaparecido para ellos: hasta el sexual, que tantos males causa en tantos lugares. No les hacía ningún bien su desaparición. El amor es un misterio. Perdido el misterio, no es amor. Callejón sin salida. Se le había encontrado aquí salida, pero falsa. Cada cual multiplicaba sus experiencias para encontrar la pareja ideal. No tardaba, cuando creía haberla encontrado, en descubrir que se engañaba: minada la pareja por las experiencias. Se contentaba cada cual con su engaño. La vida burguesa comenzaba. Y los complejos acudían en tropel. Distintos de los de otros lugares, pero no menos arrasadores. Se vivía tranquilamente. El desasosiego íntimo seguía su camino.

Toda esa vida ha sido echada al aire por la llegada de los alemanes. Se acabó la Copenhague limpia, quieta, como sumida en sueño perpetuo. La herida ha sido demasiado profunda para que haya quien no la sienta. Todo el mundo se siente alcanzado por ella. Nadie habla de la patria, y quien nada tenía antes que elogiar en los habitantes de esta ciudad, ve en eso el mayor elogio para ellos. Es cada cual el que juzga ofendida su dignidad. Apenas hubo resistencia a la invasión: no podía haberla. Ni se esperaba el ataque, ni llegado había como se rechazarlo. Se hizo lo que se pudo, poco, para rechazarlo. Pronto ahogada la resistencia, no se aniquiló. Ahí está, diariamente, dando quehacer a los alemanes. Donde menos lo esperan se les muestra menosprecio. Menos a los soldados, instrumentos de los jefes, que a los jefes de que son instrumentos. Así como antes era mayor el respeto cuanto más alto se estaba por ganar dinero, así ahora cuanto más alto es el grado del alemán, mayor el menosprecio. Cambio profundo, e increíble. Si entra un soldado en un café, nadie se da por enterado; si entra un oficial, poco a poco le dejan solo; si entra un jefe, inmediatamente el café es abandonado. Ha tenido que caer sobre Dinamarca una gran desgracia para que ese fenómeno se produzca. Más vale tarde que nunca. Si eso queda, estará este pueblo a la cabeza de todos. Antes no lo estaba sino para los cantores vulgares. Prestos a abrir la boca ante el bienestar: que pudre. Los burgueses están, en todo el mundo, podridos por él. Podría también a los proletarios donde, aunque en medida más escasa que para los burgueses, llegaba. Podrido estaba aquí, no menos que la burguesía. Ha salido del pantano en que se hallaba — limpio, pero pantano — por el latigazo que se le ha dado desde fuera. Es doloroso que así haya sido, pero alegre el resultado. Se ha despertado la hombridad en todos, que estaba como dormida, que, más que dormida, parecía muerta. Tanto se ha despertado, que no hay quien no se sienta ofendido. Ni quien no rechace la ofensa. Como puede. Aunque no se salven de ella, todos se han salvado.

Era difícil encontrar antes un hombre en Copenhague. No se tropieza ahora, dondequiera, sino con hombres. Son los mismos, pero son otros. Transformación admirable. No sólo juega cada cual su bienestar, antes fin único de la existencia: juega cada cual su extenuación, juzgada sin valor por la ofensa recibida. Se les miraba antes con desdén, hundidos en el pantano de su vida burguesa. Se les mira ahora con simpatía que se desborda, lanzados al descontento, raíz de todos los bienes, y olvidados del bienestar, juzgado como nunca, sin otros bienes, bien miserable. Los complejos han volado, como barridos por un huracán. Mueren muchas menos gentes. Sanas ahora, como jamás. Es terrible que sea necesario un baño de barbarie para cambio tan profundo. Se quedó atrás la civilización. Se ha vuelto a la selva. Traída por los alemanes, ha hecho resucitar a los daneses. No tendrían que ser tantos como los alemanes para echarlos a puntapiés. Ven los alemanes que así se sienta. Tratan de no molestarlos mucho. Se sienten molestos los daneses, aunque no les molestarlos. Y multiplican los signos de su molestia. Sin miedo. En la misma proporción de que antes eran desdiables, merecen hoy admiración. No hay jefe alemán que salga a la calle solo: seguro de encontrar, si sale solo, hostilidad no disfrazada.

Alrededores del palacio real, solitarios como siempre, sucios como nunca. Entre las cosas que se han olvidado, figura la higiene. Unos soldados alemanes desfilan, cantando como de costumbre. Sólo presencian el desfile algunos chicos. El oficial les amenaza. Rien del oficial que manda a los soldados. El oficial les amenaza. Rien del oficial que manda a llevar a cabo sus amenazas. Huyen los chicos. Corre el oficial tras ellos. Los soldados, que han dejado de desfilar y de cantar, advierten lo cómico de la escena. Pero no ríen. Como si se les hubiera olvidado reír. Alcanza el oficial al chico más pequeño. Ya tiene la mano alzada sobre él. No le deja caer. Antes de que la deje caer, un hombre, legado de no se sabe dónde, ordena al oficial, como si fuera un juguete, y lo lanza sobre un muro cercano. Los soldados, estupefactos, como no hay contra un dardo alemán, nada hacen. Cuando el oficial, maltrecho, quien les dé y grita: « ¡ Fuego! », desaparecen, pero el blanco se pone en sus fustas ha desaparecido ya, tranquilamente, tras una las balas de su fusil también su pistola. Tras la esquina resuena una esquina. El oficial dispara también su pistola. Tras la esquina resuena una esquina. Algunos soldados, ahora, se han acordado de que, entre lo propio del hombre, figura la sonrisa.

Información española

Exhibiciones de Lequerica

NUEVA YORK (OPE). — El embajador franquista José Félix Lequerica, pronunció ayer un discurso, en Pittsburgh, en un acto organizado por la organización católica de tipo reaccionario « Caballeros de Colón » con motivo de la entrega de un condecoración que le ha concedido el « Caudillo ».

Lequerica prosiguiendo su propaganda para embalsar a la opinión norteamericana afirmó entre otras cosas, que « España tiene el derecho a participar con carácter efectivo a la defensa de Europa occidental. Al poner bases navales a disposición de las potencias occidentales — añadió — contribuirá en forma positiva a la salvación de Europa amenazada por el nuevo Gengis Khan. Por otra parte, los Pirineos, convenientemente defendidos, pueden ofrecer una línea de contención que permitirá preparar nuevas operaciones. Constituirán siempre una línea militar importante y sería un error no fortificarlos. Pero su defensa no significa, como algunos creen, el abandono de Europa. A nadie se le ha ocurrido que la defensa de la Gran Bretaña pudiera suponer abandonar el Continente ».

Lequerica dijo también que el Gobierno franquista no goza del apoyo unánime del pueblo, pero que eso le ocurre a cualquier otro Gobierno. Pero aseguró que « no existe en ningún otro país una voluntad tan decidida de resistir al comunismo. Por ello — concluyó diciendo con evidente desparpajo — España, consciente de la gravedad de la situación, está dispuesta a aceptar como soldados que irán a combatir en cualquier lugar en que su presencia fuese necesaria ».

Esta última promesa de Lequerica está en contradicción con una de las condiciones que — según el « Observador » de Londres — Franco ha exigido a sus interlocutores norteamericanos: la de que no está dispuesto a que su Ejército, salga fuera de las fronteras de su país para evitar que se « contaminen » con las fuerzas de Europa occidental.

Las declaraciones de Franco

PARIS. — La prensa francesa reacciona vivamente ante las últimas fanfarronadas de Franco, que constituyen una lección más para las democracias occidentales de los resultados contraproducentes que depara la condescendencia y la política de apaciguamiento hacia el dictador español, interesado en mantener la disensión entre los aliados atlánticos. Incluso el órgano derechista « L'Aurore » — que — se pronuncia hoy indignado. Bajo el título « Las elucubraciones de Franco », señala al reproducir la información que « el dictador español abstenido de hacer declaraciones de este género hasta que ha tenido la seguridad de recibir los dólares americanos necesarios para la reconstrucción del país al que su autoritarismo ha conducido a la guerra ». Y concluye diciendo:

« Según las afirmaciones del señor Franco, Francia e Inglaterra no han sabido comprender las lecciones de la última guerra. Esta guerra durante la cual el señor Franco se propuso apoderarse de Gibraltar y ambicionar a la zona francesa de Marruecos. El señor Franco termina su pequeña ración de bravura indicando que sus tropas no franquearán la frontera pirenaica en defensa de la Europa occidental. »

Los rumores sobre la posible destitución del alcalde de San Sebastián

SAN SEBASTIAN (OPE). — La desastrosa actuación del Ayuntamiento está dando lugar a abundantes rumores sobre la destitución y nombramiento del nuevo Alcalde. Uno de los nombres que suena con cierta insistencia para la Alcaldía es la de Bernabé Armendariz, portado paelero, cuya caudalosa fortuna data de los años posteriores a la guerra civil. El Armendariz es el tipo clásico del nuevo rico, de cuya ostentación circula en San Sebastián un amplio repertorio de anécdotas.

En Chile, unas 20.000 personas participan en una manifestación llamada del hambre, que tiene por objeto protestar contra el aumento de las subsistencias.

Un despacho de Hong-Kong pretende que en Manchuria los guerrilleros anticomunistas han incendiado durante el mes de mayo 183 pueblos y atacado en diversos lugares las instalaciones ferroviarias.

Según la Associated Press se está construyendo en E.E.U.U. un submarino atómico de 2.500 toneladas que podrá alcanzar velocidades de 100 km. por hora.

Una información de Preuves dice que en Norteamérica, desde el año 45, han desaparecido 747 periódicos independientes. En lugar de los 2.600 diarios que se publicaban el año 1909, solamente hay hoy 1.772. El número de semanarios, que era de 16.000, ha quedado reducido a 10.000.

Según el ex-comunista americano Luis Fischer, Moscú ha liquidado, entre otros de sus agentes en la guerra de España, a: Negri y Staevsky, consejeros comerciales; Kostor, corresponsal de prensa; los generales: Urtsky, Grisin y Gosiev; y el embajador Rosenberg; y el secretario de embajada Gaisky.

Vittorio Mussolini ha declarado en el Brasil que el « fascismo no ha desaparecido ». Según él: « El programa de Norteamérica se inspira en el fascismo italiano ».

CONTRAOFENSIVA TENDERIL. No les ha hecho gracia a los tenderos la copia del académico, acaso por no haber comprendido bien su objeto que,

« Pero hace creer a las gentes que ese feliz sueño lo va a ofrecer el falangismo, cuando este ataque es como debido a los preparativos... » Y qué medidas puede tomar el sistema de Franco contra la especulación siendo, como es, producto de la especulación misma, ideado y sostenido por especuladores de la peor calaña? Sufre el asno la carga, mas no la sobrecarga.

Administrativas. Rdos. 1.460 frs. Según nuestras cuentas faltan 124 frs. para tener pagado hasta el N.º 338. LOPEZ, de Moreaux (Cher). Rdos. 325 frs. Precisa su dirección, pues no aparece la ficha en el departamento del Cher.

MUY IMPORTANTE. Advertimos a los suscriptores retrasados de pago que el envío de SOLI les será suspendido si, en el plazo de dos semanas, no se ponen al corriente. Esta medida pudiera dar lugar a errores, lo comprendemos, pero aquellos suscriptores, a quienes se les suspendiere el envío indebidamente, deberán remitirnos, para aclaración, nota de sus últimos pagos, precisando la fecha de los mismos y a qué nombre han sido efectuados.

CORREO DE REDACCION. H. L. Saint-Chely-d'Apcher: Tu nota, que es razonable, la trasladamos a los interesados. Su publicación, por ahora, no es indicada. Ramiz, Montauban: Las recomendaciones orgánicas se oponen a la publicación de esas direcciones. Perjudican, indudablemente, la relación a las comisiones de origen. Pero no es culpa nuestra.

CURSOS PROFESIONALES EN TOULOUSE. La dirección del centro YMCA de Toulouse, pone en conocimiento de los refugiados a quienes pueda interesar, que los cursos profesionales del año escolar 1951-52 empezarán a primeros de septiembre próximo. Los oficios que se enseñan en dicho centro son los siguientes: sastre, tapicero-colchonero, cesterero-sillero y zapatero. El ingreso está reservado exclusivamente a los mutilados, inválidos y enfermos susceptibles de reducción profesional. Para las peticiones de inscripción o cualquier otro informe, dirigirse a la dirección del centro YMCA, Cité de la Cèptère, route de Lombes, Toulouse (Haute-Garonne).

Mosaicos españoles. Para el sábado 1.º de septiembre, a las cuatro de la tarde, se convoca a todos los miembros de « Mosaicos Españoles » y simpatizantes del cuadro, con objeto de preparar el programa de los trabajos a realizar en la temporada próxima.

Guadameciles. (Viene de la primera página) un cuero, que por lo muelle y fino de mando, como dice el Avesta, semeja de huri. Sobre la cubierta se extienden las capas de laca, con una calidad de esmalte, en esplendor y finura, patifundante. La laca no se amolina, exangüificándose; no se desecha, no se pone mate; y sobre su cubierta, mediante aplicación, pueden pintarse cuadros de motivos chinoses o nipones de una belleza inmortal. En Occidente, éramos españoles y marroquíes, anárquicamente matronales, que nos contentábamos sin registrar la rica tradición medio-oriental. La industria sigue en pie, aunque un tanto a lo curule, es decir, tambaleándose, entre nosotros. Con el arte, como con la vergüenza, han acabado alba, clérigos, monarcas, vinateros, Barrocos, capitales menores y micros y demás tradición mediterránea. A juicio de esta vez, mientras Córdoba produzca amantillado, aceituna, castañuelas, quitarras, Niños de habuco, cantores, bailadoras, gitanos, flamencos y señoritos más chicos, que siete ochos y que el Orto de los Faros o cualquier otro Peralde, para que quiera comer y presumir más? Todo acaba ahí en misa y en toros. Viva la Muerte! Franco: Jango, jango, jango. Angel SAMBLANCAT.

NOTICARIO SINDICAL INTERNACIONAL

Después de haber pedido un crédito de 26.485.000 dólares para que el departamento de Trabajo reclute obreros mejicanos de temporada, el presidente Truman reclama nada menos que una suma de 6.500.000 dólares para cubrir los gastos de la policía que se encargará de vigilarlos después de su llegada y de impedir que otros trabajadores mejicanos se introduzcan de manera irregular...

La Sociedad de Resistencia obrera del puerto de Buenos Aires ha declarado una huelga, contando con la adhesión de la mayoría de los trabajadores de dicho sector. Y reclama: aumento de salarios, pago de jornal íntegro de obrero accidentado y reapertura del local sindical clausurado.

Informan seguidamente de Buenos Aires que el sindicato engrugado del puerto, (SURA) ha tratado de entrometerse en la huelga planteada por la sociedad forista, rebajando las reivindicaciones de salarios de 45 pesos que se pedían a 40 y que se reconocía como único gestor al borregato peronista...

Los servicios del metropolitano neoyorquino han anunciado la reducción del trabajo semanal de 45 a 40 horas, pagándoles a los obreros el mismo sueldo que si trabajaban 48 horas. La concesión supone el compromiso de no declarar huelgas hasta el año 1954...

La notificación del acuerdo del metropolitano neoyorquino, que además del compromiso de no hacer huelgas prevee la supresión del pago de las 48 horas caso de que los obreros no justifiquen 40 de presencia, ha producido serias protestas.

El servicio Canadian News, de la IWW, señala que tras dos semanas de huelga, los obreros de la Shell Oil Refinery se han reintegrado al trabajo, consiguiendo entre otras mejoras un aumento de 0,25 dólares por hora.

I-Workers informa que 26.000 obreros de la fábrica de tractores Catellipán, en Peoria (Illinois - U.S.A) se han declarado en huelga, reclamando un 28 % de aumento en las tarifas horarias.

El congreso de la Unión sueca de Obreros de la Industria Textil, celebrado días pasados en Estocolmo, adoptó una resolución condenando las relaciones americano-falangistas.

En Osgdenburg (N.Y.) los marineros de la AFL han declarado una huelga que afecta a varios barcos madereros de Montreal. Los obreros portuarios se han negado, por solidaridad con los primeros, a intervenir en los trabajos de carga y descarga.

La CNT búlgara en el exilio ha enviado un telegrama a las autoridades mejicanas reclamando la liberación de Salvador Fleitas, que fué detenido, como se sabe, después del ajusticiamiento del falangista Gallostra.

Marineros del CIO han planteado una huelga en Nueva Orleans, reclamando el aumento de salarios y la puesta en vigor de un nuevo horario de trabajo.

El contacto con los franceses

UNA de las preocupaciones fundamentales de los libertarios españoles en el destierro, debe ser el ganarse el respeto y las simpatías de los trabajadores, del pueblo francés. El aislamiento o la reunión diaria exclusivamente entre españoles perjudica la comprensión con los nativos de este país y, en parte, es causa de reacciones intemperantes de que, ante los arrebatos xenofobos de elementos cerriles — que existen en todas partes —, nos falte la asistencia deseable, sólo posible con una amistad bien cimentada. Todos los libertarios exiliados tendrían que atender — si no lo hacen ya — la relación con los obreros franceses, intimar con ellos en el trabajo y convivir fuera del trabajo. Pero, sobre todo, los jóvenes, que han crecido aquí y dominan el idioma como los mismos franceses, pueden y deben cultivar las amistades, haciéndose más cada día que no falta ocasión para ello en la escuela o en el trabajo, en los barrios, en las bibliotecas, en los círculos de jóvenes y hasta en los mismos centros deportivos.

Lo importante es que, nosotros, jóvenes, separamos ensanchar el campo de la fraternidad y universalizarnos, sin dejar, por eso, de ser españoles, tan españoles como lo son nuestros viejos. Y precisamente nuestra condición de españoles nos hace más fácil la tarea.

Hablo así porque he notado que el español — sin juzgar por los carteles de toros o programas de flamenco — interesa extraordinariamente en Francia, interesa sobre todo entre los jóvenes, deseosos, muchos de ellos, de aprender nuestra lengua, de conocer nuestra historia, nuestras costumbres, nuestras luchas y nuestras inquietudes. Esto significa existen simpatías y, por lo tanto, posibilidades de trabajo para el joven libertario exiliado. De ahí, pues, que se me ocurra traer hoy a esta tribuna una idea a ensayar en la próxima temporada de invierno: Abrir, a poder ser, en todas las localidades de Francia una clase de lengua castellana, completamente gratuita, para los jóvenes franceses de ambos sexos que desean aprenderla.

Es posible que la idea apuntada le parezca a alguien, no sólo peregrina, sino también contraria a la fraternización y universalización de que nos hablaba, y acaso se me replique ope-

El problema del encarecimiento de precios es demasiado arduo para querer resolverlo con medidas simplistas y resultaría aventurado pretender culpar a un determinado sector de la responsabilidad de aquel fenómeno.

La responsabilidad, efectivamente, está en el régimen elevado por la tracción y mantenido por el terror policiaco.

Y como conclusión, conviene reproducir estas manifestaciones del presidente de la Cámara zaragozana:

De nuestros veintisiete mil electores, unos veintiseis mil llevan una vida lánguida, afanosa e incierta, tejida de sobresaltos ante el pago de una letra, ante el insuficiente numerario, ante la nómina mensual que deben satisfacer a sus empleados, a veces con las cajas vacías, o ante el pago de las contribuciones que se han elevado notoriamente a tenor de los precios de las mercancías.

Si la situación es tan incierta para los colegas del mostrador ¿qué no será para los trabajadores con los cuatro reales que cobran, con el aumento insistente de las subsistencias?

Un desastre.

No nos importa, desde luego, la suma, ni tenemos el menor propósito de disputársela, que tampoco le disputamos antes a los chicos el producto de sus colectas. Pero sí convendría hacerles comprender a los nuevos agraciados que el procedimiento, no siendo muy correcto, da lugar a comentarios diversos. Por ejemplo: que todo el interés en mantener la división de las fuerzas antifascistas — retrasando y obstaculizando — por lo tanto, la acción interior contra la dictadura de Franco — radica en el intento de monopolizar las aportaciones financieras de los amigos extranjeros.

Así es la vida...

TRIBUNA JUVENIL

El contacto con los franceses

UNA de las preocupaciones fundamentales de los libertarios españoles en el destierro, debe ser el ganarse el respeto y las simpatías de los trabajadores, del pueblo francés. El aislamiento o la reunión diaria exclusivamente entre españoles perjudica la comprensión con los nativos de este país y, en parte, es causa de reacciones intemperantes de que, ante los arrebatos xenofobos de elementos cerriles — que existen en todas partes —, nos falte la asistencia deseable, sólo posible con una amistad bien cimentada. Todos los libertarios exiliados tendrían que atender — si no lo hacen ya — la relación con los obreros franceses, intimar con ellos en el trabajo y convivir fuera del trabajo. Pero, sobre todo, los jóvenes, que han crecido aquí y dominan el idioma como los mismos franceses, pueden y deben cultivar las amistades, haciéndose más cada día que no falta ocasión para ello en la escuela o en el trabajo, en los barrios, en las bibliotecas, en los círculos de jóvenes y hasta en los mismos centros deportivos.

Lo importante es que, nosotros, jóvenes, separamos ensanchar el campo de la fraternidad y universalizarnos, sin dejar, por eso, de ser españoles, tan españoles como lo son nuestros viejos. Y precisamente nuestra condición de españoles nos hace más fácil la tarea.

Hablo así porque he notado que el español — sin juzgar por los carteles de toros o programas de flamenco — interesa extraordinariamente en Francia, interesa sobre todo entre los jóvenes, deseosos, muchos de ellos, de aprender nuestra lengua, de conocer nuestra historia, nuestras costumbres, nuestras luchas y nuestras inquietudes. Esto significa existen simpatías y, por lo tanto, posibilidades de trabajo para el joven libertario exiliado. De ahí, pues, que se me ocurra traer hoy a esta tribuna una idea a ensayar en la próxima temporada de invierno: Abrir, a poder ser, en todas las localidades de Francia una clase de lengua castellana, completamente gratuita, para los jóvenes franceses de ambos sexos que desean aprenderla.

Es posible que la idea apuntada le parezca a alguien, no sólo peregrina, sino también contraria a la fraternización y universalización de que nos hablaba, y acaso se me replique ope-

El problema del encarecimiento de precios es demasiado arduo para querer resolverlo con medidas simplistas y resultaría aventurado pretender culpar a un determinado sector de la responsabilidad de aquel fenómeno.

La responsabilidad, efectivamente, está en el régimen elevado por la tracción y mantenido por el terror policiaco.

Y como conclusión, conviene reproducir estas manifestaciones del presidente de la Cámara zaragozana:

De nuestros veintisiete mil electores, unos veintiseis mil llevan una vida lánguida, afanosa e incierta, tejida de sobresaltos ante el pago de una letra, ante el insuficiente numerario, ante la nómina mensual que deben satisfacer a sus empleados, a veces con las cajas vacías, o ante el pago de las contribuciones que se han elevado notoriamente a tenor de los precios de las mercancías.

Si la situación es tan incierta para los colegas del mostrador ¿qué no será para los trabajadores con los cuatro reales que cobran, con el aumento insistente de las subsistencias?

Un desastre.

No nos importa, desde luego, la suma, ni tenemos el menor propósito de disputársela, que tampoco le disputamos antes a los chicos el producto de sus colectas. Pero sí convendría hacerles comprender a los nuevos agraciados que el procedimiento, no siendo muy correcto, da lugar a comentarios diversos. Por ejemplo: que todo el interés en mantener la división de las fuerzas antifascistas — retrasando y obstaculizando — por lo tanto, la acción interior contra la dictadura de Franco — radica en el intento de monopolizar las aportaciones financieras de los amigos extranjeros.

Así es la vida...

El número 28 de Crisol. Los jóvenes de París han regularizado la publicación de su ameno e instructivo boletín CRISOL, cuyo número 28, correspondiente al mes de agosto, acaba de ser distribuido, conteniendo el siguiente sumario: Editorial: « Entre campesinos, de E. Malatesta »; Prisiones del alma, por Volga Marcos; El puente de Golden Gate, de Nervio Iuz; Los orígenes del teatro, por Gork Artick; Informaciones y comentarios, de « Venturino »; Al correr de los días, por José Morales; Mía, pago, de José Morales; El regalo, por M. Perich; Bincinos de España (Tarragona), de C.G. Alas.

Las FF. de Juventudes que se interesen por este boletín pueden suscribirse al C.R. de la zona Norte, 24, rue Sainte-Marthe, Paris (X).

Nueva F. L. de Juventudes en la zona Norte. Se ha constituido en la zona Norte una nueva F.L. de Juventudes — la de Hombourg (Haut-Rhin), integrada por un buen plantel de muchachos estudiosos y defensores entusiastas de los postulados libertarios.

Enviad libros! La secretaria de Propaganda de las Juventudes Libertarias de la Zona Norte se interesa, no solamente por enriquecer la biblioteca circulante que tiene instalada en París al servicio de todos los compañeros y simpatizantes, sino también por conseguir en aquellas localidades donde la biblioteca carece de medios, una biblioteca bien surtida que pueda servir de base para la formación de los jóvenes. Con este objeto se requiere la colaboración de los libertarios exiliados, jóvenes y viejos, rogándoles el envío de los libros de que puedan desprenderse. Toda contribución, por modesta que sea, puede servir al progreso inmediato de la obra planteada que persiguen los jóvenes libertarios de la Zona Norte.

Envíos a la secretaria de Prop. (F.L.J.L.), 24, rue Sainte-Marthe, Paris (XX).

JIRAS. Los jóvenes libertarios de París organizan una jira, para el domingo 2 de septiembre, que reunirá a todos los compañeros y simpatizantes en el bosque de Saint-Cucufa. Salida a las 8 en punto de la mañana, de la estación del Metro Pont-de-Neuilly.

A SAINT-CUCUFA. Los jóvenes libertarios de París organizan una jira, para el domingo 2 de septiembre, que reunirá a todos los compañeros y simpatizantes en el bosque de Saint-Cucufa. Salida a las 8 en punto de la mañana, de la estación del Metro Pont-de-Neuilly.

Así es la vida...

Así es la vida...

Así es la vida...

# Lo que disimula la «Cruzada de la Paz» EL ARSENAL SOVIETICO DE ALEMANIA ORIENTAL

(Viene de la primera página).  
VE Betrieb RFT, de Kolléda. — Producción mensual: 60 asdics para antirradiación.  
Zeiss-Werke, de Iena. — Material óptico para la aviación y la artillería (aparatos de tiro, prismáticos y tomas para aviones); aparatos visuales para submarinos.  
Arenales de Berlín-Lichtenberg y Spenitz (Torgau). — Antiguos arsenales de la Wehrmacht, transformados y adaptados para reparaciones de la artillería soviética.

## La industria química: «Más potente que el Napalm»

Ve-Betrieb Hallzengwerk Auerhammer. — Producción probable, junto con VVB Gue de Leipzig: dos millones de asdics por mes.  
Fábricas de Schönebeck. — Producción mensual: 250 toneladas de Bi y Trinitrotolol.  
Zellulosewerk, de Ellenburg. — Producción: 600 toneladas de algodón-pólvora por mes.  
Establecimientos Buna-Schkopau. — Producción, de marzo 1950 a mayo de 1951: 360 toneladas de cianuro, 180 toneladas de fosforo y 250 toneladas de un nuevo producto explosivo cuyas características explosivas parecen superiores a la del napalm.  
Beznawitz, de Böhlen. — Entrega de 3.000 toneladas de combustible para propulsores a reacción.

## Los astilleros prusianos refuerzan la flota rusa

Soviet-Werft (antes «Neptun»), de Rostock. — Talleres de reparación de navios de guerra, donde se emplean 10.000 obreros.  
Karl Liebknecht-Werft (1), de Warnemünde. — Cala seca para barcos de capacidad diversa y hasta 25.000 toneladas. Ocupa a 5.500 obreros.  
Talleres de Stralsund. — Nuevos astilleros terminados en 1949. Construyen diez dragas de minas por mes.  
Ernest-Thaelmann Werft, de Brandenburg-Havel. — Construyen mensajerías tres o cuatro barcos para coque al mes.  
Talleres de Boitzenburg, en el Elba. — Producción mensual: 2 ó 3 dragas de minas.  
Rodenwerft Damgarten. — Construcción de patrulleros para el servicio de vigilancia costera: 5 por mes.  
Werft Rostock. — Produce 4 vejettes lanzatorpillas por mes.

## Para la ofensiva de paz, los V-2 están a punto

Peenewerft Wolgast. — Estación experimental y fábrica de aparatos de tiro para proyectiles autodirigidos.  
Talleres de Rügen. — Construcción de bases de lanzamiento especiales para proyectiles V y cohetes supersónicos.

## Medicina sexual

Escrito por los Dres. José María Fontanals y W. Herlich, acaba de aparecer, en la Colección de Estudios científicos y filosóficos a precios poplares, una obra por Ediciones Universales, que trata de la fisiología de las enfermedades de carácter sexual.  
En estilo simple y sencillo, al alcance de todas las inteligencias, se dan nociones de higiene y se aborda el aspecto preventivo de todas las dolencias que tienen su origen en las funciones reproductoras de la mujer y del hombre.  
Medicina sexual es útil en todos los hogares, pues abarca lo mismo las enfermedades propias de la mujer que aquellas derivadas de esos azotes de la humanidad que un día se llamaban enfermedades vergonzosas y que la medicina moderna trata hoy con la misma naturalidad que las lesiones del corazón o las afecciones de las vías respiratorias.  
Un volumen primorosamente encuadrado: 120 francos.  
Edición de Univers, 29, rue des Couteliers, Toulouse (H-G.). - Veite por ciento de descuento a los correspondientes.

# CRONICA OBRERA DE EE. UU. LA HUELGA Y LA FAMILIA

COMO podía preverse, dada la marcha inexorable de la inflación, los trabajadores no habían de sufrir en silencio los órdenes del Wage Stabilization Board — y los otros comités gubernativos para la defensa nacional — pues ello suponía una disminución importante de su poder adquisitivo. Docenas de paros, más o menos importantes, se han producido estos días en las distintas industrias del país: los telegrafistas afiliados a la Commercial Telegraphers Union (AFL) obtuvieron un aumento de 0,17 dólares hora, pero más rápida ha sido la victoria de los marinos de la National Maritime Union (CIO), que, aparte del aumento de sueldos, impuso a los armadores mejores condiciones de trabajo, indemnización de horas extras a partir de las 49 semanas de trabajo, indemnización de los estales. Pero el conflicto planteado por los enfermeros — afiliados a la Public Building Service Workers — de diez hospitales de Minneapolis, no tuvo éxito, pues a pesar de la audacia de los huelguistas, que atacaron a los esquiroleros y a la policía, el juzgado calificó el paro de «contrario al interés público», y, poco a poco, los obreros fueron reintegrándose a sus labores.

## por DANDO DANDI

hace diez años, un piloto conducía aviones que transportaban 20 pasajeros a la velocidad de 150 millas por hora; en cambio, los aparatos de último modelo transportan 50 personas a una media de 300 millas por hora. Por lo tanto, los pilotos asumen una mayor responsabilidad y su sistema nervioso está sujeto a una tensión mayor a causa de la superior velocidad, que en el mismo tiempo que antes cubre el doble de distancia. De ahí que los pilotos solicitaran y obtuvieran un límite de distancia a recorrer, este es: 17.500 millas mensuales y reducción de 15 horas de presencia por mes. Además, los pilotos — como los maquinistas de las locomotoras Diesel — se han preocupado de la voracidad de las máquinas, que eliminan gradualmente el número de empleados y quieren subordinar el privilegio de la categoría al elemento técnico.

El segundo de los casos a señalar hoy es el de los mineros del zinc en el pequeño pueblecito de Hanover, perdido en las montañas de Nuevo Méjico, que el 17 de octubre último se declararon en huelga contra la Empire Zinc Co, filial de la Phelps-Dodge Corporation, que controla la producción minera del Arizona. Nuevo Méjico y otras regiones del Oeste y el Suroeste, estando considerada como una de las empresas más potentes y más reaccionarias del continente. Durante ocho meses, la producción minera de Hanover ha sido nula, pues la vigilancia y la decisión de los huelguistas ha impedido el envío de maquinaria bloqueando la estrecha carretera que conduce al pueblo y que está situado en la ladera escarpada de una montaña rocosa e inexpugnable. Finalmente, la compañía explotadora ofreció el 20 de junio pasado un aumento de 0,15 dólares por hora, concesión que, por insignificante, los obreros rechazaron rotundamente al aceptar. En vista de ello, un juez competente para con la empresa, ordenó a los obreros alejaren los picos de la carretera, amenazando, caso de que insistieran en interceptar la circulación, con el envío de las fuerzas de policía municipal, las del condado y las del Estado. Y así se hizo: las fuerzas invadieron Hanover y los mineros, ante la enorme desigualdad, tuvieron que abandonar el terreno.

## NECROLOGICA

Luis Moreno  
Falleció el pasado día 14 a consecuencia de una hemorragia cerebral, el compañero Luis Moreno.  
Al acto de sepelio, que tuvo lugar en Gleny (Correze), asistieron todos los afiliados de la CNT, así como otros españoles y numerosos amigos franceses y de distintas nacionalidades, que por todos era bien estimado nuestro infortunado compañero. El féretro fue cubierto con la bandera roja y negra.  
Transmitimos a su familia e hijos y demás familiares el testimonio de la más sentida condolencia.

## Sebastián León Rubiales

En el hospital de Pamiers, ha debido de existir Sebastián León Rubiales, natural de Jimena de la Frontera (Cádiz) que con una conducta ejemplar y actuación tesonera — norma de toda su vida — contribuyó eficazmente al desarrollo de nuestra organización en Andalucía, siendo muy estimado entre los compañeros por su honestidad y abnegación, que hacían honor a las ideas libertarias.  
Al acto del sepelio, acudieron todos los componentes de la F.L. de St.-Martin-d'Oydes y a la cual pertenecía — así como buen número de la de Pamiers y otras localidades del departamento. El compañero J. Borrás pronunció una palabra emocionada en homenaje del desaparecido.  
El Movimiento lamenta esta pérdida irreparable, y al sentimiento que invade a sus familiares y amigos más allegados nos asociamos sinceramente.

## por JORGE F. NICOLAI

mente sus instrumentos; de lo cual es una prueba el hecho de que los instrumentos y armas de los primitivos son mucho más perfectos que los que ellos podrían haber inventado en un momento de necesidad; por ejemplo: el punto de gravedad en un hacha está dispuesto de tal manera que, como hoy se puede calcular, resulta más eficaz el golpe que se ejecute con el brazo. Naturalmente, ellos no sabían nada de puntos de gravedad, ni de la anatomía de los huesos y de los músculos del brazo, ni de sus consecuencias mecánicas. Pero usando sus armas se habían dado cuenta que algunas, que tenían por casualidad la forma adecuada, daban mejores resultados. Aunque a menudo atribuyen estas cualidades a fuerzas mágicas, copiaban, naturalmente, con preferencia las armas buenas, y así EL INSTRUMENTO SE PERFECCIONA POR SI MISMO.

Es claro que entonces estos instrumentos más perfectos ayudaron al hombre a perfeccionarse en más múltiples aspectos. El hombre y su instrumento se han desarrollado en mutua dependencia, formando una unidad indisoluble que, por más libertad que haya logrado con el tiempo, en último término ha resultado siempre la legítima consecuencia de la cooperación de nuestra organización biológica con las condiciones del medio ambiente en que vivimos.

Sería falso decir que el instrumento ha hecho al hombre, pero es falso también que el hombre ha hecho su instrumento: ambos han crecido como crecen los organismos en que tampoco «nada» es la noción del funcionalismo orgánico; lo que sin embargo, no nos debe hacer olvidar, es el instante papel, prácticamente, ha desempeñado el instrumento en la historia del trabajo. El instrumento ha determinado en gran parte la suerte de la humanidad, y no sólo la de su vida práctica y económica, sino también en parte de su mentalidad.

Pero esta influencia tan múltiple y tan variable me limito sólo a mencionarla aquí (1) recordando, sin embargo, que así se explica la escasa eficacia que hasta ahora la ciencia pura ha ejercido sobre la mentalidad humana, y de la cual he hablado en otra ocasión. Sólo de la última fase, la de las máquinas, tengo que hablar más detalladamente, pues en la máquina el instrumental ha logrado tan poderosa potencialidad, tan evidente independencia, que todos reconocen — en general con cierto pesar — que ella domina el trabajo más que el trabajador mismo.

(1) Una consecuencia general de esa mutua dependencia entre trabajo y material de trabajo es el «progreso» parabólico de la cultura humana.

del CIO — ¡iguales, ahora, si no peores que los de la AFL — se asocian sin reservas a la política imperialista y de ahí que apliquen con tanta ligereza el calificativo de comunista a los enemigos de la patria, común a los verdaderos militantes del movimiento sindical, quienes no han abandonado su dignidad de hombres ante ningún gobierno y menos ante los dictadores de las federaciones obreras; quienes, al contrario, siguen siendo fieles a sí mismos, a sus familias y a la causa de los trabajadores.

Prescindiendo del ulterior desarrollo de la huelga de Hanover, merece destacarse el noble ejemplo solidario de las generosas familias de esos mineros que han sabido comprender que el bienestar de todos los miembros de la familia. Me hace recordar este suceso que, después de la primera guerra mundial, en la zona minera del Illinois meridional y en un período de grave recrudescimiento patronal-reaccionario, una mujer de coraje poco corriente pronunció ante su marido e hijos estas palabras: «Si no sois capaces de defender nuestros derechos es que no valéis para nada. No os extrañe por lo tanto que seamos nosotras, las mujeres, quienes mostremos a esos bellacos de patronos la justicia de nuestras reivindicaciones.

Este es el espíritu de las luchas memorables de los mineros del carbón, y parece sintomático encontrarlo ahora entre las familias de los mineros del zinc en las montañas rocosas del Suroeste. La familia, en vez de ser un obstáculo, constituye un incentivo de progreso, muele formidable que recoge los mejores instintos humanos y tiende a la conquista de la emancipación social. Solamente por esto, el paro extraordinario de los mineros de Nuevo Méjico constituye, en nuestra opinión, un acontecimiento de primera importancia.

# EL ACUERDO CONFEDERAL sobre la unidad de acción antifascista

(Viene de la primera página)

«Entendemos que sólo es posible un principio de inteligencia para fines concretos y por tiempo limitado»; y no señalamos cuáles son esos fines ni donde se fija esa limitación de tiempo. En mi opinión, hay aquí una especie de desconfianza respecto a la posibilidad de la acción que propugnamos. Es, indudablemente, la conducta que trazan la UGT y el PSOE — sin los cuales una alianza de tipo nacional carecería de eficacia — hacen sembrar ya esa incertidumbre sobre el valor de nuestra resolución. Mas, nosotros, no podemos fijar actitudes condicionadas a los demás. Tenga o no posibilidades de realización y es preferible lo primero a lo segundo — nuestra misión nos obliga a ser claros y concretos. Si la desgracia triunfa — porque desgracia es, al menos, para la libertad de España —, y no logramos nuestro deseo, el porvenir será quien señale a los responsables de la prolongación de una tiranía.

Estimamos, pues, que la participación en una alianza antifascista — no sólo antifranquista — no puede darse por finalizada sino con el derrocamiento del principio fascista del régimen español, salvo en caso de que las restantes organizaciones que participarán en la misma no se atuvieran a los compromisos contraídos en su creación. Y a propósito señalo «principio fascista», no «franquismo», pues entiendo que no es sólo la desaparición de Franco que debemos propugnar, sino la de los principios encarnados por su régimen, aunque éste estuviera representado por otros individuos.

Otro fallo, a mi juicio, consiste en no señalar unas bases que sirvan de punto de partida en el estudio a que, con las representaciones orgánicas de los demás sectores, se habría de llegar. Y tampoco se exponen los aspectos que, a su cargo, tendría el organismo propuesto, como aglutinación de las fuerzas antifascistas; cuáles habrían de ser admitidas y qué sistema funcional caracterizaría tal organismo; aspectos de máxima importancia para que nuestra representación en las posibles entrevistas y conversaciones defendiera el criterio orgánico.

Esa misma desconfianza, que se refleja a través de la redacción de la Ponencia aprobada, parece ser mantenida por nuestro S.L., ya que no otra cosa puede deducirse de su propia actitud en esta cuestión. Precisamente, en un reciente trabajo editorial de nuestro órgano «CNT», se anticipaba no seremos nosotros quienes demos los pasos iniciales para llegar a establecer estas relaciones por recomendar así anteriores experiencias sufridas. Esto, desde todos los puntos de vista, me parece un error, no permitido siquiera en la interpretación del acuerdo adoptado. Se puede o no estar conforme con una decisión orgánica, mas, no se debe tomar una posición que le reste eficacia, toda vez que la misma obedece a la voluntad mayoritaria expresada en un comicio.

El acuerdo de entablar relaciones con las demás organizaciones antifascistas es nuestro, de la CNT, y a su organismo representativo corresponde hacerlo viable, sin más consideraciones que las trazadas por el mismo acuerdo. Otra cosa supondría no dar cumplimiento a las resoluciones y eludir una realidad. Si la decisión, repetimos, es confederal, reñendada por un comicio regular, no hay que esperar a que otro sector haga o deje de hacer invitaciones. La iniciativa es nuestra y a nosotros nos corresponde defenderla.

M. Franz VALLB.

## LA REVISTA LIBERTARIA CUADERNOS INTERNACIONALES

cuyo sumario anunciamos oportunamente, ha sido puesta a la venta en el Servicio de Libertad. Se distribuye en las mismas condiciones que CENIT, es decir al precio de 70 francos ejemplar.

## Cultura y revolución

(Viene de la primera página)  
hermanos Reclus, Fanelli — que inició en España el movimiento anarquista —, James Guillaume, etc., etc. Y con este núcleo inicial extendido, en cuanto pudo, una organización clandestina, la Fraternidad Internacional, donde entraban solamente hombres de valor, y después la Alianza de Demócratas Socialistas, cuya sección española fué la creadora, la inspiradora, la orientadora del movimiento obrero de tendencias libertarias.

Y en la sección española de la Alianza, hallamos en su gran mayoría, a trabajadores manuales, en modo alguno analfabetos, como Anselmo Lorenzo, Rafael Farga Pellicer, Morago, y muchos otros, que se habían cultivado y seguían cultivándose cumpliendo un esfuerzo que aprendían por bastante. Habrían sido incapaces de concebir y organizar el sistema generalizado de agrupaciones obreras que abarcaran, ya en 1875, el conjunto de la vida económica española, y constituían la base de la sociedad soviética. Desde luego tampoco un puñado de compañeros, si hubiesen podido crear todo esto con sus solas fuerzas, pues es cierto que entre las decenas de miles de adherentes a las sociedades obreras y agrupaciones anarquistas, la inmensa mayoría era analfabeta o semi analfabeta como ocurría en todo el proletariado español de la época. Mas para que estas decenas de miles de hombres viniesen a nuestro movimiento, había sido preciso que Fanelli, enviado a España por sus amigos constituyera en Madrid y en Barcelona las dos primeras agrupaciones anarquistas que estuviesen integradas por hombres inteligentes y cultos, y que estos hombres supiesen al mismo tiempo asimilar y propagar nuestras ideas, y organizar el movimiento. De igual modo, si en 1936-1939 se hizo en España una revolución social — en la que tanto podemos aprender —, no es porque había por los campos muchos analfabetos. Es porque estos analfabetos, o semi analfabetos — y no todos nues-

tros compañeros organizados lo eran — habían asimilado las ideas comunistas libertarias, tenían conocimientos esenciales y precisos que no veían de ellos solos, sino que veían la actividad inicial de un puñado de hombres valiosos reunidos en Ginebra.

Capítulo VIII, titulado ESPAÑA EN LLAMAS: — El Gobierno se proclama con medios suficientes para establecer la normalidad. — Actitud del Frente Popular. — Dimisión de Casares Quiroga. — El Gobierno-relámpago de Martínez Barrio. — Otrero del Ministerio de la Guerra al general Mola. — Reacción confederal. — La C.N.T. aplasta al fascismo en Barcelona. — La épica lucha en Madrid. — La nefasta Junta Delegada de Valencia. — Como fue sometida Zaragoza. — Asturias y el «Plan Mola». — Sorpresa del País Nostrum. — Galicia la mártir. — La batalla de Andalucía. — Mapa de España del 19 de Julio. — Puente sobre el Estrecho. — El corredor hacia Madrid. — Gloriosa epopeya de la marinería de Guerra.

Capítulo IX, titulado LA OBRA REVOLUCIONARIA: — La victoria de la C.N.T.-F.A.I. en Cataluña. — El Dictadura o colaboración a la C.N.T.-F.A.I. — El Comité de Milicias Antifascistas. — Durruti hacia Zaragoza. — «Compañero, no te dejes desarmar!». — La Federación Local de Sindicatos ordena la

vuelta al trabajo. — «Veinte siglos nos contemplar!». — La tibia revolucionaria de los Comités superiores. — La revolución viene del pueblo. — Los Sindicatos ponen en marcha la máquina industrial y económica. — El tabú de los intereses extranjeros. — Invasión de los ejércitos. — Las escuadras extranjeras prestas para la intervención y el bloque. — El orden revolucionario. — «Justicieros conscientes, sí; Asesinos, nunca!». — Justicia revolucionaria. — El canibalismo azul.

Capítulo IX, titulado LA OBRA REVOLUCIONARIA: — La victoria de la C.N.T.-F.A.I. en Cataluña. — El Dictadura o colaboración a la C.N.T.-F.A.I. — El Comité de Milicias Antifascistas. — Durruti hacia Zaragoza. — «Compañero, no te dejes desarmar!». — La Federación Local de Sindicatos ordena la

Estalla la sublevación. — El Gobierno se proclama con medios suficientes para establecer la normalidad. — Actitud del Frente Popular. — Dimisión de Casares Quiroga. — El Gobierno-relámpago de Martínez Barrio. — Otrero del Ministerio de la Guerra al general Mola. — Reacción confederal. — La C.N.T. aplasta al fascismo en Barcelona. — La épica lucha en Madrid. — La nefasta Junta Delegada de Valencia. — Como fue sometida Zaragoza. — Asturias y el «Plan Mola». — Sorpresa del País Nostrum. — Galicia la mártir. — La batalla de Andalucía. — Mapa de España del 19 de Julio. — Puente sobre el Estrecho. — El corredor hacia Madrid. — Gloriosa epopeya de la marinería de Guerra.

Capítulo IX, titulado LA OBRA REVOLUCIONARIA: — La victoria de la C.N.T.-F.A.I. en Cataluña. — El Dictadura o colaboración a la C.N.T.-F.A.I. — El Comité de Milicias Antifascistas. — Durruti hacia Zaragoza. — «Compañero, no te dejes desarmar!». — La Federación Local de Sindicatos ordena la

promocimiento del principio fascista del régimen español, salvo en caso de que las restantes organizaciones que participarán en la misma no se atuvieran a los compromisos contraídos en su creación. Y a propósito señalo «principio fascista», no «franquismo», pues entiendo que no es sólo la desaparición de Franco que debemos propugnar, sino la de los principios encarnados por su régimen, aunque éste estuviera representado por otros individuos.

Otro fallo, a mi juicio, consiste en no señalar unas bases que sirvan de punto de partida en el estudio a que, con las representaciones orgánicas de los demás sectores, se habría de llegar. Y tampoco se exponen los aspectos que, a su cargo, tendría el organismo propuesto, como aglutinación de las fuerzas antifascistas; cuáles habrían de ser admitidas y qué sistema funcional caracterizaría tal organismo; aspectos de máxima importancia para que nuestra representación en las posibles entrevistas y conversaciones defendiera el criterio orgánico.

Esa misma desconfianza, que se refleja a través de la redacción de la Ponencia aprobada, parece ser mantenida por nuestro S.L., ya que no otra cosa puede deducirse de su propia actitud en esta cuestión. Precisamente, en un reciente trabajo editorial de nuestro órgano «CNT», se anticipaba no seremos nosotros quienes demos los pasos iniciales para llegar a establecer estas relaciones por recomendar así anteriores experiencias sufridas. Esto, desde todos los puntos de vista, me parece un error, no permitido siquiera en la interpretación del acuerdo adoptado. Se puede o no estar conforme con una decisión orgánica, mas, no se debe tomar una posición que le reste eficacia, toda vez que la misma obedece a la voluntad mayoritaria expresada en un comicio.

El acuerdo de entablar relaciones con las demás organizaciones antifascistas es nuestro, de la CNT, y a su organismo representativo corresponde hacerlo viable, sin más consideraciones que las trazadas por el mismo acuerdo. Otra cosa supondría no dar cumplimiento a las resoluciones y eludir una realidad. Si la decisión, repetimos, es confederal, reñendada por un comicio regular, no hay que esperar a que otro sector haga o deje de hacer invitaciones. La iniciativa es nuestra y a nosotros nos corresponde defenderla.

M. Franz VALLB.

## La C.N.T. en la revolución española

El primer tomo de la CNT en la revolución española que aparece dentro de pocos días — se ocupa a partir de capítulo VIII — los siete primeros, dados a conocer en números anteriores de SOLI se refieren a los antecedentes de la sublevación militar — de la intervención libertaria en la lucha antifascista — y las realizaciones en el terreno económico. Damos a continuación el sumario de los capítulos XIII y IX de este interesantísimo volumen:

Capítulo VIII, titulado ESPAÑA EN LLAMAS: — El Gobierno se proclama con medios suficientes para establecer la normalidad. — Actitud del Frente Popular. — Dimisión de Casares Quiroga. — El Gobierno-relámpago de Martínez Barrio. — Otrero del Ministerio de la Guerra al general Mola. — Reacción confederal. — La C.N.T. aplasta al fascismo en Barcelona. — La épica lucha en Madrid. — La nefasta Junta Delegada de Valencia. — Como fue sometida Zaragoza. — Asturias y el «Plan Mola». — Sorpresa del País Nostrum. — Galicia la mártir. — La batalla de Andalucía. — Mapa de España del 19 de Julio. — Puente sobre el Estrecho. — El corredor hacia Madrid. — Gloriosa epopeya de la marinería de Guerra.

Capítulo IX, titulado LA OBRA REVOLUCIONARIA: — La victoria de la C.N.T.-F.A.I. en Cataluña. — El Dictadura o colaboración a la C.N.T.-F.A.I. — El Comité de Milicias Antifascistas. — Durruti hacia Zaragoza. — «Compañero, no te dejes desarmar!». — La Federación Local de Sindicatos ordena la

Estalla la sublevación. — El Gobierno se proclama con medios suficientes para establecer la normalidad. — Actitud del Frente Popular. — Dimisión de Casares Quiroga. — El Gobierno-relámpago de Martínez Barrio. — Otrero del Ministerio de la Guerra al general Mola. — Reacción confederal. — La C.N.T. aplasta al fascismo en Barcelona. — La épica lucha en Madrid. — La nefasta Junta Delegada de Valencia. — Como fue sometida Zaragoza. — Asturias y el «Plan Mola». — Sorpresa del País Nostrum. — Galicia la mártir. — La batalla de Andalucía. — Mapa de España del 19 de Julio. — Puente sobre el Estrecho. — El corredor hacia Madrid. — Gloriosa epopeya de la marinería de Guerra.

Capítulo IX, titulado LA OBRA REVOLUCIONARIA: — La victoria de la C.N.T.-F.A.I. en Cataluña. — El Dictadura o colaboración a la C.N.T.-F.A.I. — El Comité de Milicias Antifascistas. — Durruti hacia Zaragoza. — «Compañero, no te dejes desarmar!». — La Federación Local de Sindicatos ordena la

## LIBROS

OBRA DE BLASCO IBÁÑEZ  
La Barraca, 175 frs.; Entre Navarros, 175 frs. (Tor), 230 frs. (Austral), 290 frs.; (Prometeo-Valencia); La Horda, 450 frs.; El Préstamo de la diófanta (cartón), 350 frs.; En busca del gran Kan, id.; Los enemigos de la mujer, id.; Sonría la Corlesana, id.; y el coloso de la mujer, id., 320 frs.; Mare Nostrum, 380 frs.; Los cuatro finetes del Apocalipsis, 400 frs.; En el país del Arte, 450 frs.; Cañas y Barro, Aros y Tartana, Sangre y Arena, a 230 frs. vol.; La Condenda, Cuentos Valencianos, a 175 frs. vol.

VARIAS  
«Historia de la conquista de Méjico», Antonio Solís, 260 frs.; «Historia de las ideas argentinas», R. Levene, 260 frs.; «Coloquios», Erasmo, 260 frs.; «España Virgen», Waldo Frank, 260 frs.  
Giros y pedidos, a Roque Liop, 24, rue Sainte-Marthe, París (X).

## HEMOS visto cómo el trabajo se originó, se desarrolló y cómo el mismo educó a la humanidad, llevándola incesantemente y sin la atención de nadie — ni del trabajador, ni del que le forzaba a trabajar — a alturas antes no sospechadas.

Hemos considerado hasta ahora el trabajo como consecuencia de la pereza innata del hombre fuerte y por otra parte como causa de la educación del débil. Son éstos los puntos de vista más interesantes, pero, naturalmente, no es esta la única forma en que el trabajo está entrelazado con el desenvolvimiento humano en general. Además está, sobre todo, relacionado con el perfeccionamiento de los medios de trabajo. En realidad el trabajo humano y los instrumentos que el hombre se ha creado para su trabajo se han desarrollado en íntima interdependencia funcional.

No puedo entrar en detalles; pero es manifiesto que los instrumentos viven algo como una vida propia: independientes de la voluntad humana se han diferenciado y especializado y así condicionado el consiguiente diferenciación y especialización del trabajo. No podía ser de otra manera: Mientras las armas eran de pedernal, — que se encontraba en todas partes, y bastaba golpear con otra piedra, para darle la forma deseada —, el cazador podía fabricarse su propia cuchilla; lo que ya no fue más posible con el cuchillo de hierro, cuya fundición y forjado reclamaban un instrumental y un aprendizaje bastante complicado; un poco paradójicamente se puede decir: el cuchillo ha creado el oficio del cuchillero.

Yo creo que apenas se puede sobrestimar la influencia que el material con que se trabaja, ejerce sobre un hombre trabajador. Esta influencia es con que se opera es, como su nombre lo indica, una cosa material que puede conservarse y acumularse. Mientras que las divinas palabras y doctrinas de un Sócrates o un Cristo, después de haber muerto y en todo caso no tienen apreciable influencia sobre la mentalidad humana, el primer hacha de mano que se ha fabricado, no ha desaparecido ni por un momento de la historia humana; y sí que

# LA INFLUENCIA de los instrumentos

siguió viviendo y siempre creciendo en su potencialidad, evolucionando hasta el poderoso martinete de miles de caballo de vapor.

Aun mirando superficialmente este desenvolvimiento del martillo de piedra al martinete de vapor, se advierte que este camino no es casual sino necesario. Un artista puede realizar una obra libre de espíritu fantástico; un filósofo puede inventar un sistema arbitrario; pero el martillo evidentemente ha crecido orgánicamente como crecieron nuestros órganos corporales — pierna y brazo, ojo y oído — casi como partes integrantes de nuestro cuerpo. El hombre tenía la mano apta para coger la piedra, y era su destino tomarla. No lo hacía con la idea y menos aun con la intención de ejecutar con ello algo extraordinario o nuevo, ni se daba cuenta siquiera que usaba un instrumento, realizándolo simplemente para aumentar la fuerza y eficacia de su puño. No había QUERIDO hacer algo nuevo, pero con la piedra en su mano ERA algo nuevo, otro hombre, más fuerte, más apto para defenderse y para nutrirse (rompiendo huesos y huesos), más hábil para trabajar y para perfeccionarse.

La piedra había llegado necesariamente a sus manos, y formaba ahora un reforzamiento de éstas (así como el bastón no era más que una prolongación de su brazo); y ambos siguieron creciendo y perfeccionándose de idéntico modo que la mano y el brazo mismo habían crecido: por lenta e inconsciente adaptación. El hombre se iba acostumbrando cada vez más a coger piedras que se adaptaban mejor al efecto deseado (plana o puntiaguda); y

así la forma del instrumento estaba ya fijada, antes de que el hombre, más tarde, la modelara (al principio sólo corregía si no encontraba piedras adecuadas).

Este inconsciente perfeccionamiento no se alteraba tampoco, cuando el hombre fabricaba verdaderamente sus instrumentos; de lo cual es una prueba el hecho de que los instrumentos y armas de los primitivos son mucho más perfectos que los que ellos podrían haber inventado en un momento de necesidad; por ejemplo: el punto de gravedad en un hacha está dispuesto de tal manera que, como hoy se puede calcular, resulta más eficaz el golpe que se ejecute con el brazo. Naturalmente, ellos no sabían nada de puntos de gravedad, ni de la anatomía de los huesos y de los músculos del brazo, ni de sus consecuencias mecánicas. Pero usando sus armas se habían dado cuenta que algunas, que tenían por casualidad la forma adecuada, daban mejores resultados. Aunque a menudo atribuyen estas cualidades a fuerzas mágicas, copiaban, naturalmente, con preferencia las armas buenas, y así EL INSTRUMENTO SE PERFECCIONA POR SI MISMO.

Es claro que entonces estos instrumentos más perfectos ayudaron al hombre a perfeccionarse en más múltiples aspectos. El hombre y su instrumento se han desarrollado en mutua dependencia, formando una unidad indisoluble que, por más libertad que haya logrado con el tiempo, en último término ha resultado siempre la legítima consecuencia de la cooperación de nuestra organización biológica con las condiciones del medio ambiente en que vivimos.

Sería falso decir que el instrumento ha hecho al hombre, pero es falso también que el hombre ha hecho su instrumento: ambos han crecido como crecen los organismos en que tampoco «nada» es la noción del funcionalismo orgánico; lo que sin embargo, no nos debe hacer olvidar, es el instante papel, prácticamente, ha desempeñado el instrumento en la historia del trabajo. El instrumento ha determinado en gran parte la suerte de la humanidad, y no sólo la de su vida práctica y económica, sino también en parte de su mentalidad.

Pero esta influencia tan múltiple y tan variable me limito sólo a mencionarla aquí (1) recordando, sin embargo, que así se explica la escasa eficacia que hasta ahora la ciencia pura ha ejercido sobre la mentalidad humana, y de la cual he hablado en otra ocasión. Sólo de la última fase, la de las máquinas, tengo que hablar más detalladamente, pues en la máquina el instrumental ha logrado tan poderosa potencialidad, tan evidente independencia, que todos reconocen — en general con cierto pesar — que ella domina el trabajo más que el trabajador mismo.

(1) Una consecuencia general de esa mutua dependencia entre trabajo y material de trabajo es el «progreso» parabólico de la cultura humana.

# La amistad

La amistad es una feliz y libre promesa a sí, que transforma una simpatía natural en una concordia inalterable, de antemano por encima de las pasiones, de los intereses, de las rivalidades y de los azares. Tal es la definición que propongo de un sentimiento tantas veces celebrado y tantas veces traicionado. Todos la rechazarán, lo sé; pero, por la reflexión de que rechazarla es exactamente rechazar la amistad, todos compartirán mi opinión; eso lo sé también. Convoco, pues, a los hombres a un parlamento imaginario; oigo las discusiones y objeciones; siento en todos un interés vivo; me parece que veo los ojos centelleantes dirigidos todos al mismo centro. La humanidad se despierta y se reconoce; en mí mismo también. ¿Quién no ha faltado a la amistad? No se hace sino eso. Este sentimiento vacila como una pobre llama; muchas veces no es sino una lamparilla; es que hay faltas y como agujeros en la simpatía natural. Por eso justamente es por lo que digo promesa a sí. ¿Quién no ha lamentado una especie de ausencia en la amistad? Pero ¿quién no ha vuelto a hacer la bella promesa, contra tantas causas imperiosas? Nuestros sentimientos tienen necesidad de ser llevados en brazos; y sobre todo éste. Es precisa en él una resolución obstinada. De otro modo sería demasiado fácil. Se consultaría el cuadrante de la amistad como se mira la hora. Se amaría como se tiene calor; se olvidaría como se tiene frío. Nuestros sentimientos son hechos, dice el hombre positivo. Intentemos, pues, formular este bello contrato de amistad: « Soy tu amigo cuando se presenta; es cuestión de humor y no respondo de nada. Un buen día, mañana tal vez, sabré que no cuentas ya para mí. Te lo diré ». Este discurso, en todos los países, significa que no se ama. No, no, nada de condiciones; una vez amigos, siempre amigos.

El moralista entre en escena. « ¡Cómo! — dice — ¿Y si tu amigo se muestra indigno? ¿Vas a amarlo hasta en la cárcel, hasta en el presidio, hasta en el cadalso? ». El argumento tiene apariencia. Pero el corazón humano se reconoce en el peligro. Ese género de objeción le pone de nuevo en línea recta. He soñado una vez que era fusilado con música; mi amigo se encontraba cerca del poste; no tenía más que él en el mundo, pero le tenía a él; y eso me parecía natural. Cierto, la traición y la huída son cosas naturales también, pero de baja naturaleza; nadie está orgulloso de ellas; mientras que todos estarían orgullosos de haber ayudado a su amigo en una prueba terrible, y bajo la común reprobación. Digo común reprobación; pero no; todos admirarían al imperturbable amigo. Decís no, y ya pensáis sí. Cito a Fouqué, el amigo de Julián Sorel; cito al Schmuke de Balzac, y del mismo autor, la mistad de Arthez y de Miguel Chrestien, un monárquico, el otro socialista. Leed y releed esos bellos textos, y reflexionad un poco; sé que os dejaréis arrastrar por lo sublime, como Julián, que quería, sin embargo, no creer nada. « El señor de Lavalette — dice a su amigo — era inocente; sin quererlo me habes pensar en la diferencia. » Es evidente que Fouqué no pensaba en ello. ¿Estamos fuera de lo real? Lo creo. Defino la amistad como se quería que fuese, y no los sentimientos mediocres que usurpan ese bello nombre.

Volvamos a la prosa; la prosa nos ceñirá enteramente lo mismo. Intentemos formular este otro bello contrato: « Soy tu amigo; pero procura portarte bien. En tanto que te apruebe, en todos tus pensamientos lo mismo que en todas tus acciones, cuenta conmigo; pero si te apartas del sendero que es a mis ojos el de la virtud, te abandonaré, ¿entiendes? Te abandonaré! » He ahí lindas promesas. Después de esto, el amigo tan tiernamente amado podrá pedir una pequeña lista de las cosas prohibidas. La amistad sería cosa por discutir, como un arrendamiento o una venta. Esta especie de amigo se compromete, en resumidas cuentas, a sosteneros en tanto que no tendréis necesidad de apoyo. Es bastante; veo brillar en los ojos la esperanza, al menos, de ser fiel a pesar de todo y contra todo. Sin ese bello movimiento, tan antiguo como el hombre, ¿cómo juzgar lo que importa, y lo que no importa apenas?

Alain.

# Pinchazos

EL DISCO ANTIESTRAPERLISTA

El encarecimiento de la vida, producido en España por obra y gracia de la revolucionarísima Falange, continúa ocupando la atención de los patriotas directores de periódicos. Alternan ahora, claro está, las críticas a los comerciantes aprovechados o estraperlistas con las informaciones enciclopédicas hacia los buenos amigos ultra-atlánticos, quienes, mediante inyecciones dolorianas, parecen empeñados en poner a flote el aparato desvencijado de la economía franquista. Pero no están aun seguros del éxito los jeffarcs del régimen, y no se atreven, por lo tanto, a poner sordina a las campañas de orden interior, justificativas... del desastre alimenticio y la progresiva especulación que al país corroe. De ahí los estridentes alaridos antiestraperlisticos y la espectacularidad de las manifestaciones contra la codicia del tendero, que no es sino fruto del sistema, inseparable de él, imprescindible para su sostén, aunque por instantes y para la galería se le critique.

REFUERZOS EN LA CAMPAÑA

Para la propaganda antiestraperlista no se han movilizad únicamente a los emborrionados baratos que hoy frecuentan las redacciones de los periódicos, sino también a los escritores de nota, miembros, algunos, de la Real Academia. Tal es el caso del gallego Fernández Flórez, que ha caído en la indecencia, prestando a toda suerte de maniobras para defender a la corrupta administración del régimen.

El escribe Fernández Flórez, sino que del mismo modo y con más abundantes razones, se lo merecen los encumbrados de la situación, los menos ricos del falangismo.

LOS APROVECHADOS DE ARRIBA

ACE unas semanas, el académico franquista colocó en una revista madrileña un artículo titulado « Vampiros de hoy », donde, como si descubriese algo extraordinario, contaba que a los pequeños estraperlistas del litro de aceite y del cesto de patatas, sucedieron los almaceneros, comerciantes e industriales, que se precipitaron ansiosamente sobre las jugosas posibilidades del estraperlo y que dirigieron desde su despacho la ofensiva de la venta con abuso. Y. D. Wences asegura finalmente que « el más insignificante tendero no se contenta con vender, sino que quiere hacerse rico y pronto ».

Eso es viejo, tan viejo como el comercio, en cuya práctica sólo preside el anhelo del atesoramiento, la conquista de la fortuna, aunque no logren alcanzarla todos cuantos la persiguen. En cambio, no hay un solo jeffarca falangista que, pese a sus protestas de honestidad y sacrificio, no se haya hecho el montoncito, no viva hoy como un príncipe, con su palacio, su haiga y otras cosas.

UTOPIA FACHA

DICE el escritor enyugado, en su trabajo sobre los Vampiros, que su país ideal sería aquel en que: el pan fuera de trigo, y el vino de uva, y la manteca de vaca, y la lana de lana, y el kilo tuviera mil gramos y detrás de los mostreadores hubiera gente amable que no dejara tralucir tan descuidadamente la gula de animal carnívoro que le inspira el contenido de la cartera del comprador.

# SOLIDARIDAD OBRERA

Portavoz de la Confederación Nacional del Trabajo de España

ORGANE HEBDOMADAIRE DE LA C. N. T. D'ESPAGNE EN EXIL (XI<sup>e</sup> REGION)  
 JOURNAL AUTORISE PAR L'ARRETE MINISTERIEL DU 8 MARS 1948  
 Giron: a C. C. Paris 7502-12. P. BRILLAS  
 24, Rue Sainte-Marthe. (PARIS X<sup>e</sup>)  
 TELEFONOS: Redacción: Talleres: BOT. 22-02 PRO. 78-16  
 SUSCRIPCION INDIVIDUAL: al trimestre... 150 francos, al semestre... 300 francos, al año... 600 francos

# CRONICA INTERNACIONAL

Por JULIO BARCO

## Dificultad de los arreglos

Los arreglos que parecían perfilarse, en los últimos días, dejan de perfilarse. Lo había previsto yo aquí. No me vanaglorio de haberlo previsto. Era evidente que sucedería así. Bastaba mirar para ver. Después del fracaso de la reunión de París, donde fue imposible el acuerdo sobre lo que en otra reunión habría de discutirse, era inocente esperar acuerdos en otros lugares. Ni llegados habrían sido acuerdos: compromisos transitorios, cuando más. No otra cosa serán, si llegan. Por el momento, ni eso está en camino de realizarse.

En la misma proporción en que son difíciles los arreglos para alejar, no para evitar, el conflicto que se cierne sobre nuestras cabezas, son fáciles los encaminados a reforzarse con vistas al conflicto. Varios meses estuvieron los suplentes discutiendo en vano; varias semanas llevan discutiendo en vano, en Corea, los encargados de ponerse de acuerdo para que cese allí el fuego (en el momento en que escribo se han suspendido esas discusiones: tal vez no se reanuden; tal vez sí, pero para perder el tiempo, aunque parezca que se gana). En pocos instantes, cualesquiera que hayan sido las conversaciones anteriores, ha llegado América a ponerse de acuerdo con Franco, saltando por encima de todos los motivos que parecían impedir hasta ahora ese acuerdo. Motivos morales, que pesan poco. Los que salen al paso en el propósito de los otros acuerdos, son particularmente materiales, y esos sí pesan: enormemente. Los morales de que en este caso se habla, y que en realidad existen, son barridos por los materiales. Son éstos los que impiden el arreglo, no aquéllos, aunque aquéllos podrían impedirlo también, por otro camino. Se abandonaría ese camino, como se ha abandonado en el caso de Franco. Sería ingenuo pensar en que se abandone aquel al que arrastran los motivos materiales.

Si, son hacederos, extraordinariamente hacederos, los acuerdos puestos el pensamiento en el conflicto. Ni un minuto se pierde para llegar a ellos. Se pierden horas, y días, y semanas, y meses, para llegar a los otros, a los que alejarían el conflicto, sin vitario, no importa repetir, y no se llega. Lo que salía al paso de los primeros eran motivos morales: poco respetables. Lo que sale al paso de los segundos son motivos materiales: no hay manera de olvidarlos. Y tantos son, que ahogan los motivos morales que también salen al paso. Ni se advierten éstos. Acabarán por no existir. Ya se habla mucho menos de ellos que hasta aquí. Es que comienzan a no existir. Es que todo se va redondeando para que el encuentro sea al fin entre dos fuerzas parejas. En todo parejas. En todo, por tanto, dignas de que se les vuelva la espalda.

La tragedia es que no hay modo de volverles la espalda. Nos tienen cogidos, nos hemos dejado coger por ellas, y nos van a llevar a sacrificio inútil. Podría no haber sido inútil, aunque horroroso. Va a ser horroroso para nada. Como todos los hasta aquí surgidos, dejará las cosas un poco peor que estaban. O seguramente no un poco, sino mucho peor que estaban.

Por eso hay que alegrarse de todos los intentos que se hagan para alejarlo, aunque hasta ahora, vanos, y aunque sigan siendo vanos. Tal vez alejándolo, si llegaran a alejarlo, surgiría quien lo evitara. No, desde luego, entre los que se proponen, y no lo logran, o lo logran apenas, alejarlo.

No está en sus manos semejante tarea. Manejan sus manos demasiados intereses materiales para que puedan realizarla. Si han de surgir quienes lo eviten, ha de ser de entre los llamados a morir: innumerables. Por innumerables, podrían evitarlo. Diciendo, sencillamente, no. No está eso ahí. Es probable que no esté jamás. Morirán, por tanto, en cuanto los arreglos, compromisos transitorios, si a ellos se llega, sean imposibles. Que cada día son más imposibles, a la vista está. Por si no se viera, la facilidad con que se llega a los otros, a los que echan sus raíces en la posibilidad del conflicto, viene a añadir luz para que se vea. Se ha perdido el tiempo en París, durante meses, para no llegar a acuerdo alguno. Se ha perdido hasta ahora, en Persia, aunque esto no parezca tener relación con el conflicto general, para romper finalmente las conversaciones; que pueden, desde luego, reanudarse, pero para perder el tiempo de nuevo. Se está perdiendo, hace semanas, en Corea, y no se da ni un paso que valga: en este momento interrumpidas también las conversaciones, que asimismo pueden reanudarse, pero igualmente para perder el tiempo de nuevo. No se ha perdido tiempo alguno para llegar al acuerdo con Franco. Surgen, en multitud, los inconvenientes cuando se trata de alejar el conflicto. Ni uno aparece cuando a lo que se tiende es a prepararse para él.

Sería hora de que abrieran los ojos los llamados a perecer: innumerables y que, por innumerables, podrían decir no y que fueran no. Ahí tienen los hechos, hablandoles elocuentemente del porvenir que les espera. Se dejan de lado las razones morales, no hay otras que se enfren: en sino las materiales. Se les va a llevar a sacrificio que de antemano no tiene sentido. Que podía tenerlo, pero que lo pierde. No va a haber, en el encuentro, más que intereses miserables en disputa. No de los llamados a perecer. Podrían haber perecido, parte de ellos, por no caer en la situación en que otros, llamados a perecer también, están. Se está olvidando eso. Ni se tendrá recuerdo de ello cuando el encuentro llegue. El poco que se tuviera, si se tuviera alguno, se borraría durante el encuentro. No para reaparecer después: quedaría enterrado para siempre. El sacrificio, que aun horroroso, sin ese olvido habría tenido un sentido, por ese olvido será horroroso y no tendrá sentido alguno. Se va al dominio del mundo, hoy como ayer, por ambas partes, y la diferencia que ese dominio habría podido tener, venciendo la parte todavía no caída en situación para el hombre indigna, está desapareciendo antes de que el encuentro llegue. Síntoma de hasta qué punto desaparecerá llegado el encuentro, y cesada la lucha. Suponiendo que cesara, que es mucha suponer. No cesó la que terminó en 1918, aunque cesara, menos aun ha cesado la que terminó hace unos años. De sus cenizas, no apagadas, surge el fuego que nos amenaza. No eran quienes para apagarlas los que quedaron encargados de apagarlas, como no son quienes para impedir el fuego que nos amenaza los que corren de allá para acá entregados aparentemente a ese menester. Ahí están las dificultades de los arreglos para probarlo. Más que alejar — no evitar, obligada repetición — el incendio, echan nueva leña en él. Si hasta aquí podría haberse admitido que traería, juzgado inevitable, desaparición de algo digno de desaparecer, con lo cual, sin justificarse, se habría justificado, hoy es ya difícil admitirlo: no desaparecerá aquello, si desaparece, sino para dejar el puesto a cosa pareja. Era tarea de hombres la de impedir el incendio aun en aquellas condiciones: por poder conseguir el propósito de la desaparición de lo digno de desaparecer por otros caminos. Esa tarea, mucho más imperiosa, está hoy ahí para ser emprendida. La esperanza, vaga, pero al fin esperanza, de que el sacrificio no fuera enteramente inútil, no puede tenerse ya. Será inútil, enteramente inútil. Como siempre, más que siempre, se moriría para nada. Y en proporciones mayores que nunca. ¿No hace eso, aunque tarde, que se sobresalten los llamados a morir? Pues morirán, por centenares, por millares, por millones. En cuanto los arreglos, tan difíciles, sean imposibles. Basta lanzar una ojeada sobre el mundo para ver que eso se acerca. Por si no se viera, ahí está la facilidad con que se llega a los arreglos de índole contraria para que se vea. Clara, claramente. No hay modo de entenderse en parte alguna donde el conflicto amenaza. Todos los caminos se allanan para llegar a acuerdos donde se tiene el pensamiento puesto en el conflicto. Ya sin sentido. Ya sin el poco sentido que tenía, que acaso no lo habría tenido llegado. Lo ha perdido antes de llegar. Para que los llamados a morir vean, si quieren, que van a morir en vano. No es fácil que lo vean. Esto traerá aquello. Que sería descartado, si lo vieran. No hay otro viento que pueda purificar la atmósfera.

## Paladines de la «democracia»

VETERANS OF FOREIGN WARS, es el título de una organización americana que agrupa a los antiguos combatientes de EE. UU. en el extranjero. Se fundó — según dice L.A. del E., periódico de los compañeros italianos en Norteamérica el año 1899, al finalizar la guerra contra España, y cuenta actualmente cerca de cinco millones y medio de afiliados. Como todas las organizaciones de este tipo, tiene un carácter federal, aun cuando su política general obedece a las determinaciones de una oligarquía dirigente, militarista y reaccionaria.

En cuanto ex-combatientes, los VFW son verdaderamente soldados de la República Federal constitucional y democrática de Estados Unidos. Pero, no obstante, la proposición del Departamento de Pensilvania es de lo menos democrática que pueda imaginarse. Se podría decir que la medida adoptada es todavía más reaccionaria que la del fascismo italiano, que condenaba a sus adversarios al confinamiento por tres o cinco años, prolongándose después,

es cierto, a doce o quince años, pero dejaba al menos al condenado la esperanza de recobrar un día la libertad. Los Veteranos de Pensilvania, como los mismos stalinianos en su país, desearían confinar a perpetuidad a todos los que piensan de distinta forma a como lo hacen los gobernantes. Y se creen, verdaderamente, los puros más puros de todos los puros paladines de la democracia...

Refiriéndose a estos veteranos, N. Y. Times publicaba últimamente un despacho de la Associated Press, señalando que el Departamento de Pensilvania de los V.F.W. había decidido proponer la adopción de una ley estableciendo: « Que el Departamento de la Defensa Nacional preparara en la costa del Pacífico una isla a la que debían conducirse, por tiempo indefinido, todos aquellos que manifestaran simpatías hacia el régimen comunista o tuvieran algún contacto con organizaciones clandestinas que trataran de destruir por la violencia nuestra forma democrática de gobierno. »

## Se destruyen los alimentos para elevar los precios

EN la edición ilustrada del Compass americano se insertaba días pasados, a toda página, una fotografía presentando una máquina sobre un campo para extender el estiércol de ternero de que aquí se trata se riega con el estiércol, según explica Compass, los cultivadores de Yakima (Estado de Nueva York), al no conseguir venderla al precio 0,50 dólares la caja, han

decidido darle ese destino: abonar los campos. Sin embargo, millones y millones de seres humanos padecen hambre en todo el mundo, hambre que podría ser mitigada si, como los acaudalados labradores yanquis, tantos explotadores capitalistas no destruyen los productos alimenticios para conservar o aumentar en el mercado el precio a los mismos.

Se harían muchas más cosas si se las creyere menos imposibles. MALESHERBES.

## MOTIVOS DE AYER

# Sacrificios

La cocina, discreta y pulcra: techo alto y hogar bajo: recocina: botijera de obra: despensa. El caldero que pende de los llares déjase acariciar por la llama. Se calienta el gato. Los pucheros borbotan junto a la lumbre. La madre planta la mesita y escudilla en el barreño que hace de plato común. El padre tiene la misión de partir el pan. Entran en funciones las cucharas de palo.

Todo en orden, cuadro, atalajes, aperos... El padre: — ¿Al Vallejo, mañana? — A Fendón, si Dios quiere — contesta el hijo mayor. — Se pasará el tempero de la tabla. La mujer, agría, al marido. — ¿Ya irán? El hijo menor: — Este, yo no. La madre va a cerrar la ventana, temerosa de que la conversación trascienda al exterior. Es de noche. La cena toca a su fin. Sin más pensarlo, alistáronse. Empezaban a llevarlos en lenguas. El campo esperaba: la guerra... Había que incorporarse a ella. Hecha la siembra, recogida la oliva, envasado el aceite. El grano viejo, libre de gabelas, ensacado para la molinda. Patatas. Mata del año. El huerto pródigo. El corral abundante. — ¿Y cuando todo se acabe? — dice el cabeza de familia. — ¡Qué sé yo, padre! La mujer: — ¿Devanadera, más que devanadera! El hombre hace mención de agarrar las tenazas... El mayor: — Todo tiene fin. El menor: — ¡Si hubiera que faltarles!... — Usted, padre, no clame, como suele, si le quitan; y usted, madre, abra la mano y dé, porque es obligado. El padre: — Ahí está todo; ¡que se lo lleven! Un silencio. De cuando en vez, la madre, que llora, enjuga sus lágrimas con el envés del delantal. El gato duerme acurrado en su huida. Se apagan los tizones. Los abrios reclaman el pienso pateando. Alzanse los cuatro de los bancos para entregarse a las postreras faenas. Tras la requisa, el padre se acuesta. Y la madre, acto seguido del orden. Los hijos tienen hecho ya el hato y esperan que venga más la noche. — Déjmoslo para otro día. — ¿Por qué? — ¡Hombre...! — Haz lo que quiera. Yo me voy. — Habla quedo, que madre anda escamada. Salen por el trascorral, dejándose en la casa el corazón, carga innecesaria para ir a la guerra. La luna bonachona alumbraba sus pasos. El menor delante y detrás el mayor, no hablan: caminan, caminan...

Ruyal.

# Aire de la Calle

VENTANA ABIERTA. NO ES raro, entre refugiados, escuchar quejas relacionadas con la insuficiencia de la propaganda antifranquista en los medios extranjeros, principalmente en los de los trabajadores. Y había de reconocerse que, en efecto, esa propaganda, de manera conjunta, ha sido desatendida, al extremo que, en no pocos casos, las manifestaciones de solidaridad que se producen por esos mundos responden, más que al consejo y a la orientación de los organismos que funcionan en la emigración, a la iniciativa de los mismos extranjeros, entre los que, afortunadamente, quedan aun buenos amigos de la causa española. Ahora bien; la insuficiencia reconocida en cuanto al conjunto de las fuerzas no significa que cada una de éstas, en el marco de sus relaciones, viva totalmente des preocupada. Ni mucho menos... EL ANZUELO DE SÉRVICIO. ACE años, desde los ya lejanos de la guerra civil, en nombre de España — de sus combatientes y sus perseguidos, de las víctimas del exilio — se han levantado trincheras propagandísticas muy particulares. Sobre todo — y no es ningún secreto para nadie — los chicos de Stalin, jamás a corto en los pretextos, se han desmenuado para quedarse las mejores tajadas: solamente en ocasión de la primera huelga general de Bilbao — el año 47 — apañaron de doce a catorce millones de francos. Y no hay manera de saber los millones que les ha proporcionado la copia de las agrupaciones guerrilleras y los sellos pro República española expendidos en todos los rincones del mundo. Esa propaganda, que más tiene PRECISAMENTE ha llegado estos días a muestras manoseadas entre otras cosas, dice: A título documental os adjunto una lista recordada de un periódico local que menciona los fondos recogidos para la liberación de España. La suma asciende esta semana a 16.167.552 francos franceses aparte la recaudación de los sellos que se venden por aquí en grandes cantidades, y de los cuales os recomiendo un ejemplar. Ignoro de qué forma puede servir este dinero a la causa del pueblo español. No menos ignorantes confesamos que nosotros en el caso que se nos plantea. JUSTIFICACION DEL AISLAMIENTO. DIESCISEIS millones de francos hacen un buen puñado, que deben irle al pelo a la tesorería de algún partido u organización del exilio. Y si eso se que...

DURAND, géant. GOMEZ, directeur Sociétés Parisiennes d'Impressions 4, Rue Sautinier. — Paris (IX<sup>e</sup>)